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Habrá de ser el próximo rector de nuestra alma 
mater, quien será electo mediante un proceso 
democrático y transparente, como siempre lo hemos 
hecho al interior de nuestra universidad, a nadie se 
le impide su participación, cumpliendo los requisitos 
establecidos”. Afirmó.
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MomentoPolítico
Por Brígido Ramírez Guillén

Decano del periodismo en Nayarit

Opinión2

Mucho se ha comentado acerca de la 
candidatura de la dirigente del SUTSEM, Águeda 
Galicia Jiménez, al gobierno de Nayarit como 
Independiente, sin el respaldo de algún partido 
político, sin embargo en una breve entrevista 
se descarta en su participación por tener que 
dedicar todo su tiempo en la solución de los 
problemas que enfrenta la organización con 
el gobierno de Roberto Sandoval... Quien sí 
pugnará por estar en las boletas electorales 
en el 2017, es el diputado local 
Pavel Jarero Velázquez, ex-alcalde 
de Santiago Ixcuintla y destacado 
miembro del Partido de la Revolución 
Democrática.... Al abordar al inquieto 
legislador sobre el tema de la 
candidatura a suceder a Roberto 
Sandoval Castañeda como Jefe 
del Ejecutivo, nos dijo: "no descarto 
ninguna posibilidad; creó que hemos demostrado 
que somos capaces, exitosos, electoralmente"....

"Ya gobernamos un municipio; ya ganamos 
también una elección de diputado local".... Y 
agrega: "hace años cuando competimos para 
la elección a diputado federal nadie daba un 
peso por nosotros y fuimos a una campaña 
que creció y se estuvo muy cerca de ganar la 
elección federal; ahora sostenemos que la llegada 
de nuevos dirigentes nacionales al partido, 
fortalecerá la construcción de liderazgos, como 
nosotros".... Sobre la actuación de Pavel Jarero 
como perredista, señaló: "hemos caminado de 
la mano del PRD; hemos sido exitosos y hemos 
puesto en práctica lo que el partido plantea 
en sus plataformas políticas".... A la vez, no 
descarta estar en los comicios del 2017, en las 
boletas electorales como candidato....

 "La política es impredecible, pues quien 
parece ser en ocasiones, a la hora de la 
definición final, no lo es, más quien a veces 
pareciera tener condiciones adversas, genera 
y construye escenarios favorables para ir a la 
contienda electoral".... " Entonces, nosotros 
vamos a seguir, sobre todo actuando como lo 
hemos hecho, diciendo las cosas por su nombre, 
trabajando la gestión, planteando temas en el 
congreso local y no descartamos, insisto, figurar 
en las boletas en las elecciones del 2017, por la 
sucesión del gobierno de Nayarit"... El inquieto 
político al referirse al nuevo líder nacional 
del Sol Azteca externa su coincidencia en un 
tema, como es la necesidad de recuperar la 
esencia de lo que ha sido el partido; "queda 

claro -expresa - que si no lo hacemos, entonces 
el PRD va a ceder ese espacio de simpatías, 
de conformidad, de gente que quiere cambiar 
las cosas desde esta perspectiva, a la fuerza 
política que representa Andrés Manuel López 
Obrador en MORENA".... 

Considera el legislador nayarita, santiaguense, 
que los planteamientos hechos por el nuevo 
dirigente nacional puedan ser respaldados, 

impulsados, por la militancia, 
llevados a la práctica y no queden 
en el discurso si no llevados a los 
hechos; "más si logramos hacer 
eso, entonces vamos a tener 
una posibilidad de que nuestra 
fuerza política permanezca en el 
escenario local y nacional, una 
fuerza importante, determinante, 

en los cambios que requiere este país".... Le 
preguntamos al diputado Pavel Jarero ¿cómo 
está el PRD en Nayarit? Y su respuesta es 
clara: "Yo digo que bien; estamos caminado 
a partir de acuerdos mínimos en los asuntos 
internos; es evidente que hay una fuerza al 
interior del PRD que tiene ya prácticamente 
una candidatura, que es la del presidente 
municipal de Tepic, del equipo de Guadalupe 
Acosta Naranjo y lo que yo planteó es que el 
PRD tendrá que abrir un proceso el año que 
viene; por eso que digo que no descarto que 
podamos estar en la candidatura a gobernador 
en el 2017, porque creo que el instituto político 
tendrá que procesar, revisar la actuación de 
sus propuestas".... 

Como carta de presentación de su carrera 
política, Jarero expone lo que hizo en el ejercicio 
de gobierno, un gobierno de obra pública como 
no se hacía en los últimos trienios en Santiago 
Ixcuintla, un gobierno que en el ámbito municipal 
constituyó programas sociales, que ningún otro 
se había atrevido a realizar, concretar, programa 
de realizaciones que pone por delante en sus 
aspiraciones, consciente en que su partido 
tendrá que definir lo que mejor le convenga... 
"Sin embargo creo - manifiesta Jarero- que 
el PRD tendrá que pasar por la evaluación, 
la revisión, el análisis, muy cuidadosos, de lo 
que hemos hecho y lo que hicieron los posibles 
aliados en un determinado momento de definir 
la candidatura a gobernador de Nayarit".... Para 
cerrar esta columna queremos enviar nuestras 
más sinceras condolencias a los familiares del 
arquitecto Ramón Navarro Quintero, por su 
sensible fallecimiento, ocurrido este lunes 9 de 

*Ya hay una fuerza política interna con candidato Polo.

Es triste ver cómo se le ha perdido el 
respeto a los trenes, cómo hay personas 
que los maltrata cada vez que les interrumpe 
su tránsito y más, cuando ya van tarde a 
equis lugar; incluso, hay gente que clama 
porque los habían de quitar de una buena 
vez porque “nomás estorban”. Pero esta 
petición es nada más porque cada quien 
habla como le va en la feria y si un tren 
interrumpe su camino, pues es obvio que 
sería mejor que no hubiera trenes.

Sin embargo, los ferrocarriles son la 
espina dorsal de toda nación en cuanto al 
transporte de mercancías se refiere, de ahí 
que cada vez la tecnología de los mismos 
esté avanzando a pasos agigantados; ahora 
las locomotoras son más potentes y por 
ende, arrastran más unidades, cosa que 
ha hecho que los trenes sean mucho más 
largos que antaño, por lo que al estar aquí 
en la terminal de Tepic, tengan que obstruir 
los cruceros públicos a nivel desde la calle 
Guerrero hasta la avenida Principal, y en 
ocasiones también quede bloqueado por 
algunos minutos el boulevard Colosio. Y 
esto, debido a que la longitud de los trenes 
que hoy se manejan alcanzan casi los dos 
kilómetros de largo por manejar hasta 120 
unidades y hasta seis locomotoras, tres al 
tronco y tres en medio y, como antes de 
salir los trenes tienen que ser revisados 
minuciosamente de punta a punta para 
comprobar que todo el tren esté conectado 
en lo que se refiere a la denominada línea de 
tren que es la que contiene aire a 90 libras 
de presión para el frenado. Así que para 
los empleados encargados de despachar 
el tren tienen que caminar de las máquinas 
a la cola del tren para comprobar que 
las mangueras del aire estén en óptimas 
condiciones de servicio y al llegar a la 
cola, mirar que la presión del aire sea la 
adecuada; y hacer esto en diez minutos, 
ya es prácticamente imposible a menos 
que lo hicieran corriendo, porque caminar 
dos kilómetros en diez minutos está difícil; 
porque no nada más revisan las mangueras 
del aire, sino que también los dispositivos 
de las unidades que hacen que trabajen 
los frenos y que no tengan fallas, y además 
los acopladores que no presenten roturas 
o agrietamientos.

Y menciono diez minutos, porque de 
acuerdo con el reglamento de transportes, 
es este tiempo el autorizado para bloquear 

un crucero a nivel, pero en caso de que se 
vaya a extender este tiempo, se tendrá que 
cortar el tren para dar paso a los vehículos 
detenidos por estar el tren sobre el crucero, 
y quedar ahí en el crucero, un empleado 
encargado para que en cuanto se desahogue 
el tránsito vehicular volver a acoplar el 
tren nuevamente. El problema ahora es 
que si se llevara a cabo esta práctica, se 
perdería la presión del aire en la línea de 
tren y entonces sería el cuento de nunca 
acabar, porque se tendría que esperar a que 
se volvieran a llenar los depósitos de aire 
de todas y cada una de las unidades del 
tren y esperar a que estén a su capacidad 
debida. Y de nuevo otra revisión.

A mediados de enero del presente año, 
durante aproximadamente dos meses no 
hubo trenes que entorpecieran el paso de 
los vehículos automotrices ni de peatones 
en los cruceros públicos a nivel, debido a 
que se había derrumbado o sentado un 
túnel, el número 13 de los 26 que existen 
entre Ixtlán, Nayarit y estación La Quemada, 
Jalisco; sin embargo, al parecer mucha 
gente no  tomó en cuenta el hecho de que 
ningún tren les estorbara a principios de 
año. Es como cuando está uno sano y que 
no piensa en ninguna enfermedad hasta 
que una de ellas nos afecta. Porque hoy 
desde hace 16 días no ha habido trenes 
que estorben los cruceros de Tepic, por 
haber sido afectada la vía férrea por un 
deslave que ocurrió posterior al paso del 
huracán Patricia, pero al parecer más por 
los remanentes y las lluvias que le siguieron, 
ya que en la sierra que es en donde se 
encuentran dichos túneles la lluvia fue 
intensa y durante varios días. Curiosamente, 
el tramo afectado, que son aproximadamente 
unos 30 metros de largo en que la vía quedó 
colgando está ubicado entre los túneles 12 
y 13, en las inmediaciones del poste o placa 
kilométrica 1633. Para darnos una idea de 
este kilometraje por vía férrea, la estación 
de Tepic está en el kilómetro 1491 desde 
la línea divisoria de Nogales, Sonora, la 
estación de Ixtlán, está en el 1607, estación 
Barrancas en el kilómetro 1628 y estación 
La Quemada en el 1646.

Según los estudios y opiniones referentes 
al daño a la vía del ferrocarril por el deslave, 
su reparación tardará al menos un mes; 
sin embargo, hay voces que afirman que 
tardará un poco más. 

Pavel va por la candidatura a 
gobernador por el PRD

Por 
Sergio Mejía 

CanoAhorita no hay trenes que estorben

CON PRECAUCIÓN

noviembre del 2015.... Conocimos al arquitecto 
desde que dirigía la Confederación de Jóvenes 
Mexicanos, después como funcionario en el 
gobierno de Roberto Gómez Reyes, presidente 
de la Comisión de Gobierno Legislativo, alcalde 

de Tepic, delegado del ISSSTE en el estado de 
San Luis Potosí, un político de gran trayectoria 
y muy estimado por los nayaritas.... Descanse 
en paz... Hasta la próxima.... Decano del 
Periodismo.
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No tengo candidato ni preferencia 
por nadie que aspire a la rectoría de 

la UAN: Juan López Salazar
Por Rafael González Castillo 

Niega Adelaida Ibarra Rodríguez 
que la Sala Constitucional Electoral 
del Tribunal Superior  de Justicia haya 
emitido un  fallo a favor de Águeda 
Galicia Jiménez para que se le dé 
la toma de nota. Ibarra Rodríguez 
asegura que la sentencia que  
exige que se reconozca a  la nueva 
dirigencia del Sindicato Único  de 
Trabajadores al Servicio del Estado 
y Municipios fue malinterpretada  
por sus abogados para confundir 
a los basificados. 

Adelaida, dio la explicación a 
todos los reporteros que se encontró 
en un centro social que se ubica 
a un costado de la plaza principal 
de Tepic y quienes escucharon la 
declaración afirmaron que a  la 
contrincante de Galicia Jiménez 
se le vio muy estresada.

Ibarra Rodríguez, también 
asegura que una vez que le notifiquen 
la resolución promoverá un amparo 
para que el asunto lo analicen y lo 
resuelva la justicia federal.

La  entrevistada descarta que 
tenga  que pagar una fianza  muy 
elevada para poder  rechazar la 
resolución que presuntamente  
beneficia a los nuevos representantes 
del SUTSEM.

Adelaida Ibarra, dice que nadie le 
puede obligar a garantizar que cubra 
lo que se les debe a los burócratas  
y al fondo de pensiones porque el 

asunto sigue su curso sin que haya 
triunfadores. La aludida asegura 
que quienes dicen lo contrario lo 
hacen porque desconocen de leyes.

Así mismo  la declarante  reconoce 
que el dinero que se aportan para 
pagar las quincenas a las personas 
en el retiro lo desapareció  el ex 
gobernador Ney González dos años 
antes de dejar el cargo  porque así 
se lo autorizaron quienes  manejan  
el recurso. 

A pesar  de lo anterior Ibarra 
Rodríguez insistió en repetidas 
ocasiones que continuará con el 
juicio en contra de quienes se dicen 
representar a los burócratas  aunque 
se lleve muchos  años porque su 
fin es democratizar al gremio y 
beneficiar a las bases del mismo. 
Antes  de concluir la entrevista 
Adelaida  afirmó que nunca registró 
su planilla para disputarle el cargo 
a Águeda porque el Tribunal de 
Conciliación y Arbitraje  se opuso a  
que se efectuara el proceso y que 
nada más ellos acataron el fallo.                  

No se dan por vencidos 
los adversarios de Águeda y 
afirman que se irán al amparo

* Quien sea el próximo rector será electo por decisión única 
y exclusivamente de los universitarios, de nadie más.

* Una singular historia la de Elizabeth Rodríguez puesto que, 
sin ser propiamente una empleada de la Cámara de Diputados, 
consiguió un préstamo que resultó determinante para acreditar la 
relación laboral.

Por Juan Carlos Ceballos

Tepic.- “Yo no tengo candidato 
ni preferencia alguna para nadie de 
los universitarios que aspiren a la 
rectoría, quien por decisión única y 
exclusivamente de los universitarios. 
Habrá de ser el próximo rector de 
nuestra alma mater, quien será electo 
mediante un proceso democrático 
y transparente, como siempre lo 
hemos hecho al interior de nuestra 
universidad, a nadie se le impide su 
participación, cumpliendo los requisitos 
establecidos”. Afirmó el Rector de la 
UAN, Juan López Salazar.

Reiteró que cuando llegue el 
momento, el proceso estará libre para 
todos los Universitarios que quieran 
participar por la Rectoría, quien busque 
esta importante responsabilidad 
debe de levantar la mano y dar a 
conocer a los universitarios sus 
propuestas, su programa de trabajo y 
fundamentalmente debe trabajar por 
mantener y fortalecer sin distingos 
de ninguna índole la unidad de los 
miembros de esta gran institución 
como es la UAN.

Advirtió: “el próximo Rector tendrá 
el reto para comprometerse a seguir 
trabajando para que la UAN siga 
creciendo, de seguir trabajando para 

enfrentar el problema 
financiero que se tiene; 
el problema de pensiones 
que existe en la UAN y 
desde luego que tendrá 
que ser muy respetuoso 
de las decisiones de las 
opiniones que emitan 
los diversos sectores, 
los universitarios, todos 
los que conforman a esta gran 
comunidad universitaria. En una 
palabra, el próximo Rector tendrá 
que ser un buen universitario que 
quiera a su casa de estudios y que 
respete la libertad de expresión de 
todos los que conformamos a esta 
gran comunidad que nos agrupamos 
en la UAN”.

Reconoció que quienes buscan 
lograr esta gran responsabilidad, 
“son cuadros valiosos, de donde 
seguramente habrá de salir el próximo 
Rector y por fortuna en la UAN hay 
muchos candidatos y todo son buenos 
por lo que quien sea  electo como 
rector seguramente habrá de seguir 
llevando a nuestra Institución a lograr 
la excelencia académica y a ser una 
de las mejores a nivel internacional”.

Por otra parte, al ser cuestionado 
en el sentido de que el próximo mes 
ya será  diciembre y si los aguinaldos 
y prestaciones de los trabajadores 

universi tar ios están 
garantizados, López 
Salazar,  respondió: 
“ la UAN no tendrá 
ningún problema para 
hacerle frente al pago 
de aguinaldos, primas 
vacacionales y demás 
beneficios que con fines 

navideños se estarán 
erogando puntualmente a favor de 
los más de Cuatro Mil Quinientos 
trabajadores con que cuenta  la 
Universidad, y para no quedarles 
mal con estos pagos de fin de año, 
la Rectoría necesitará alrededor 
de los 250 Millones de pesos. Pero 
tengo la plena confianza en que 
estaremos cumpliendo a cabalidad 
con dichos pagos, porque ya hubo 
algunos acercamientos con el nuevo 
subsecretario de educación, y nos ha  
ofrecido todo su respaldo a efecto de 
que no tenga ningún problema para 
pagarle a los trabajadores docentes, 
administrativos e intendentes que 
laboran para esta máxima casa de 
estudios en Nayarit. Y tenemos la 
certeza de que así será. Además 
hizo patente su entusiasmo porque 
la UAN cada día crece más y más 
en los temas que tienen que ver con 
el avance de la educación media y 
superior, en la ciencia, en la tecnología 
y en la investigación”. Finalizó.

Por Oscar Verdín Camacho 

El Congreso del Estado pagó más 
de 400 mil pesos a una mujer que entre 
los años 2006 y 2007 fue asistente del 
entonces diputado priísta Luis Alberto 

Acebo Gutiérrez, a pesar de que la 
quejosa nunca fue propiamente una 
empleada de la Cámara de Diputados.

Hasta el 2014, el asunto de Elizabeth 
Rodríguez motivó un último intento del 

Congreso del Estado para evitar el pago, 
pero no fue posible por una sentencia 
firme dictada por un Tribunal Colegiado, 
misma que fue acatada estando ya en 
la presidencia de la Cámara el diputado 
Jorge Segura.

Asistente de ex diputado gana demanda 
al Congreso; le pagan 400 mil 

El caso de Elizabeth ilustra las 
bondades que existen en materia laboral, 
pero también quedaron sospechas 
sobre la posible responsabilidad que 
tuvieron funcionarios legislativos del 
área de administración.

La singular presencia de Elizabeth 
como asistente de Acebo inició luego 
de que reemplazó a una familiar, pero 
ninguna eran propiamente funcionarias 
del Congreso. El entonces diputado 
explicó en una declaración oficial 
que a Elizabeth le pagaba de las 
compensaciones extraordinarias que 
él recibía.

Sin embargo, y es ahí donde habría 
existido responsabilidad de funcionarios 
administrativos, durante su paso laboral 
cerca de Acebo, Rodríguez obtuvo un 
préstamo de la Cámara que acreditó, en 
su demanda laboral, mostrando varios 
recibos de los abonos que efectuaba.  
“Abono a su préstamo”, se lee en los 

recibos en documento oficial y con 
sello de por medio. 

Esos recibos fueron determinantes 
para que el Primer Tribunal Colegiado 
concluyera que sí se acreditaba la 
relación laboral del Congreso con 
Elizabeth y le concedió el amparo para 
que fuera indemnizada.  

Si bien el pago debía acatarse a 
finales de la presidencia legislativa de 
Armando García Jiménez, concluido el 
juicio que duró más de siete años, éste 
se prolongó a los tiempos de Jorge 
Segura y, para evitar el desacato, se 
cumplió con la resolución.

Según se conoce ahora, en el 2007 
la ex asistente de Acebo solicitaba 
unos 12 mil pesos de indemnización, 
pero la petición le fue negada. Ocho 
años después y tomándose en cuenta 
salarios caídos y otras prestaciones, 
la suma se multiplicó.
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 *Alcalde de Bahía de Banderas terco en no pagar impuesto al 
patronato universitario, adeuda más de 13 millones de pesos, se 

tendrá que buscar el mecanismo de la obligatoriedad para que paguen

* Tanto maestros como padres de familia, quieren ocultar la realidad diciendo que ‘todo 
está bien’ en sus escuelas; y el problema aumenta día con día.

Hay que tomar acciones concretas para erradicar 
el acoso escolar (bullying): Leopoldo García 

Urge que se obligue a los Ayuntamientos 
a pagar el impuesto a la UAN: Juan López

Por: MARIO LUNA

El rector de la Universidad Autónoma 
de Nayarit, Juan López Salazar, insistió 
que es necesario que se legisle sobre 
un marco legal que verdaderamente 
obligue a los alcaldes a entregar el 
recurso del impuesto al Patronato 
Universitario, ya que en estos momentos 
pese a que se tiene legislado, no se ha 
podido hacer que los alcaldes paguen 
dichos impuestos, pese a que ellos si 
los cobran, pero no los entregan.

Es por ello que el anuncio que hiciera 
el gobernador Roberto Sandoval en San 
Blas, en referencia a que antes de que 
los alcaldes concluyan sus mandatos, 
tendrán que tener pagados sus adeudos 
con la universidad, es plausible, pero 
ahora es necesario buscar el mecanismo 
que los obligue de manera automática 
a que lo paguen.

Detalló el rector de la UAN, que dicha 
obligatoriedad se pudiera enmarcar 
dentro del cobro parecido al que hace 
el Seguro Social, así como también 
como deducible de impuestos , por lo 
que ahora se estará analizando desde 
el punto de vista jurídico para poderlo 
concretizar, ya que lo que han dicho los 
estudiosos del derecho es que para ello 
debe haber un fundamento legal, para 
que aquel impuesto recaudado por los 

ayuntamientos 
que  no  sea 
pagado en tiempo 
y forma a la 
universidad, se 
pueda convertir 
en deuda pública 
y de esta manera 
poder estar en 
condiciones de 
hacer retenciones 
a  a q u e l l o s 
ayuntamientos 
que no paguen.

Juan López Salazar, estimó que este 
pago, tiene que ver con la voluntad de 
hacerlo cada uno de los presidentes 
municipales.

En estos momentos el ayuntamiento 
que sigue renuente a no pagar dicho 
impuesto es Bahía de Banderas, pese 
a que tiene los recursos para hacerlo, 
lo que demuestra que no tiene voluntad 
de pagar el actual alcalde, que al 
momento su adeudo asciende a más 
de 13 millones de pesos, recurso que 
le hace falta a la universidad para 
continuar con su remodelación y 
ampliación de espacios.

Entre estas remodelaciones, está el 
edificio de la preparatoria de Acaponeta, 
que de acuerdo al dictamen de Protección 

Civil, se puede colapsar en 
cualquier momento, lo cual 
pone en eminente riesgo de 
inseguridad a los estudiantes, 
otro dictamen negativo es 
de un edificio en San Blas.

“No es nada justo y 
mucho menos legal, el que 
los ayuntamientos estén 
cobrando y reteniendo ese 
impuesto a la gente que lo 

paga, por lo que una vez que 
ya lo tiene cobrado, lo honesto y lo 
lógico es que lo entreguen a la tesorería 
del patronato de la universidad, pero 
no lo hacen y lo peor es que ellos 
mismos disponen de ese recurso para 
gastárselo”.

Es por ello que se buscará por la vía 
de un fundamento legal que ya se está 
analizando por parte de los abogados, 
él les sea retenido por parte de la 
Secretaría de Finanzas del gobierno 
estatal y que sea esta dependencia 
quien lo entregue, ya que lo que se 
ve es que algunos de los alcaldes no 
tienen ni tendrán voluntad para hacerlo, 
dijo categórico, Juan López Salazar.

Asimismo, subrayó que pese a 
que Bahía de Banderas es uno de los 
municipios con mayor recaudación no 
ha tenido la voluntad de pagar este 

Por Juan Carlos Ceballos

Tepic.- “Se deben tomar acciones 
concretas, ante un problema que es 
grave y que lamentablemente va en 
aumento, porque siguen sin freno 
alguno los casos de bullying en algunas 
escuelas de Nayarit; porque tanto 
algunos maestros como padres de 
familia intentan por todos los medios 
ocultar esa situación, ante el temor de 
que la escuela a la que asisten sus 
hijos o en la que laboran caiga en el 
desprestigio. Y por no ‘quemarla’, dicen 

y afirman que la escuela esta muy 
bien, que no existe ningún problema 
de acoso escolar, cuando la realidad es 
todo lo contrario y hay que denunciar 
para poder actuar y atacar el problema 
de fondo”. Aseguró el  presidente de la 
Federación Nacional de Asociaciones 
de Padres de Familia, Leopoldo García 
López.

Dio a conocer que los más graves 
problemas de acoso y violencia escolar 
se presentan en el municipio de Bahía 
de Banderas, le sigue Ixtlán del Río y 
Santiago Ixcuintla. Además de Acaponeta 

y Tecuala, “desde luego 
que existen casos 
en Tepic y en otros 
municipios, por lo que 
debemos de trabajar 
en todos los puntos 
rojos, principalmente en 
Bahía de Banderas, en 
donde se registra la mayor migración de 
familias y niños de nuevo ingreso en las 
escuelas, que es  donde se presentan 
el mayor número de casos de violencia 
escolar, lo cual es preocupante para 
las autoridades educativas y debe serlo 

también para padres de familia 
y maestros, que son los que lo 
viven de cerca en las escuelas”.

Leopoldo García reconoció 
que a pesar de los constantes 
programas y esfuerzos para 
erradicar el acoso escolar, mejor 

conocido como bullying, el problema 
persiste en los planteles escolares del 
nivel básico en varios municipios de 
la entidad, “estamos atrasados porque 
nos falta más trabajo.nos falta una 
coordinación para que se programen 

Por Oscar Verdín Camacho 

Aproximadamente a las 12 del 
mediodía y durante alrededor de 
una hora, la Comisión Federal de 
Electricidad (CFE) cortó la luz en 
los tres juzgados civiles del Tribunal 
Superior de Justicia (TSJ), ubicados 
por la calle Zacatecas frente al 
edificio sede del propio Tribunal.

De acuerdo con empleados 
judiciales, tres trabajadores de la 
CFE avisaron previamente que 
procederían al corte de luz, por 
lo que fue apagado el equipo de 
cómputo y se suspendieron diversas 
diligencias.

El ingeniero Omar Luna, 

responsable del área de Bienes 
y Servicios del TSJ explicó a los 
empleados de CFE que había 
una confusión porque el servicio 
de luz ya estaba pagado. Pero no 
consiguió evitar el corte.

Para las 13:00 horas de este lunes, 
otro trabajador de la dependencia 
federal acudió al inmueble judicial 
para reconectar la energía. 

De acuerdo con Omar Luna, tuvo 
que entrevistarse con funcionarios 
de la CFE a quienes mostró el pago 
efectuado por el servicio de luz. Y 
ante la evidencia, se le ofreció una 
disculpa por el error, según indicó 
a este reportero.

CFE corta luz en juzgados civiles…
y ofrece disculpa por error

* El área de Bienes y Servicios del 
Tribunal Superior acreditó que el servicio 

de luz había sido pagado en tiempo.

impuesto, así como los municipios 
serranos que pese a que tienen baja 

su recaudación, si han cobrado ese 
impuesto y no lo han enterado.

las visitas de las dependencias hacía 
a las escuelas con mayor problema y 
de esta forma no ser repetitivos en los 
programas de combate y erradicación 
de la violencia, porque se deben de 
tomar las medidas necesarias para que 
esta situación no sea ten recurrente 
en ninguna escuela de Nayarit, ni de 
México, ni del Mundo”.

Polo García afirmó que la violencia 
intrafamil iar, la prosti tución, la 
drogadicción y alcoholismo, entre 
otras causas, son en muchas de las 
veces la causas de la violencia en las 
escuelas, porque tanto los maestros 
como los padres de familia, pudieron 
ser víctimas de un problema similar 
durante su infancia, e incluso en la 
actualidad que vivan este problema 
con sus parejas o con sus hijos y traten 
de desahogarse con sus alumnos y 
compañeros, así que hay que actuar 
para poder erradicar las causas que 
provocan el acoso escolar y que tanto 
daña a los niños y jóvenes.
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Por Edmundo Virgen

El rector de la Universidad 
Tecnológica de Bahía de Banderas, 
el doctor Omar Reinoso Gallegos, 
aseguró que en la institución 
educativa al momento se imparten 
siete carreras y están por abrirse 
otras más, debido a la gran 
demanda de los estudiantes de 
la región, sobre todo por que la 
UT se ha convertido en una de las 
mejores opciones para los jóvenes 
que tienen interés en prepararse 
y estudiar una profesión.

 Debido a esto, dijo, ya existe el 
proyecto de construcción de otro 
edificio en el que se construirán 

más aulas y así poder tener cupo 
para dar respuesta positiva a los 
interesados, el costo de la obra 
se estima será por el orden de los 
5 millones de pesos y se espera 
que en el próximo ciclo escolar 
ya esté terminado y totalmente 
equipado, puesto que en la UT 
de Bahía de Banderas todos 
los años crece la matricula de 
estudiantes, lo que significa que 
está en constante crecimiento.

Omar Reinoso Gallegos, 
manifestó que hace diez años 
no había universidades en Bahía 
de Banderas y hoy en día la UT 
cuenta con mil 600 estudiantes, 
aclarando que gran parte del 

crecimiento de la comunidad 
estudiantil se debe principalmente 
a que hay alumnos provenientes 
de los diferentes municipios de 
Nayarit, también hay muchos 
estudiantes que son vecinos de 
Puerto Vallarta, e incluso hay 
un grupo de jóvenes extranjeros 
que estudian una carrera en la 
Universidad Tecnológica, es 
por eso que se requiere de más 
infraestructura y el ejecutivo 
estatal ya realiza las gestiones 
necesarias para conseguir el 
recurso, el cual se estima que 
muy pronto les sea entregado, 
expresó.

Precisamente, indicó el rector,  

por la gran demanda 
de  jóvenes  que 
quieren ingresar a la 
universidad se abrirá 
el programa semi 
escolarizado, para 
que todos aquellos que 
trabajan, los fines de 
semana puedan contar 
con una alternativa 
para que estudien y se preparen, 
además de que se abrirá el 
próximo mes de enero un centro de 
lenguas extranjeras, en el que se 
impartirá aparte del idioma ingles 
que ya se ofrece, se enseñe el 
francés y lenguas asiáticas, esto 
debido  a la afluencia que existe 
de turismo proveniente de esas 

regiones.
Para terminar, informó que 

próximamente serán sede del 
Congreso Mundial de animación 
Turística, que es financiado por 
inversionistas franceses y el 
gobierno de la república, cuyo 
propósito es fortalecer la actividad 
turística entre ambas naciones, 
concluyo Omar Reinoso Gallegos.

Política

Universidad Tecnológica sede del Congreso 
Mundial de Animación Turística: Omar Reinoso
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Secretario de Salud entrega 400 
paquetes de libros a estudiantes 

Por: MARIO LUNA

 El Secretario de Salud en el estado, 
Pavel Plata Jarero, hizo entrega 
de una dotación de diccionarios 
farmacéuticos a los estudiantes de 
medicina, dicha inversión ascendió a 
2 millones de pesos, que representa 
400 paquetes de diccionarios que 
traen dos, así como también se trae 
la versión en dvd, para quienes así 
lo quieran.

Dicha entrega se hizo en el 
auditorio de medicina, en donde el 
estudiantado, como su director, el 
rector, el dirigente estudiantil, se 
hicieron presentes, para testiguar que 
por primera vez en la historia de la 
Unidad Académica de medicina, un 
gobernante, gestiona la entrega de 
libros a sus estudiantes.

A través de las gestiones realizadas 
por el gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda, se pudo concretizar 
esta entrega de libros en el área de 
farmacología, y así los estudiantes 
tengan la oportunidad de tener el 
acervo cultural necesario para su 
formación profesional, recordando 
que anteriormente, les era imposible 
a la mayoría de los estudiantes tener 
en sus manos un libro de este tipo 
para sus estudios.

La entrega de estos diccionarios 
farmacológicos, son para los 

estudiantes de tercero y cuarto grado, 
con lo cual ahora, ya no tendrán la 
necesidad de andar sacando copias 
a estos libros, hoy en día el apoyo 
a la educación en todos los niveles 
es una realidad.

Pavel Plata Jarero, con un rostro 
reflejando emoción por recordar 
tiempos añejos de estudiante en 
esta misma Unidad Académica de 
Medicina, de ahí, que la entrega 
de estos libros, se hizo de manera 
directa en el mismo auditorio de esta 
unidad a cada uno de los estudiantes, 
“a los estudiantes que les guste la 
tecnología, que les guste estar más 
a la vanguardia de la información y 
tengan acceso a la computados, se 
les entregará un dvd, el cual abarca 
los dos diccionarios de farmacología”.

De manera explicativa, el titular 
de salud en la entidad, detalló que 
estos diccionarios contienen los 
diferentes tipos de medicamentos 

tanto en la modalidad genérica como 
las propiedades farmacológicas, así 
como los aspectos colaterales, con 
ello agregó, se demuestra con hechos 
que el gobierno está interesado, 
preocupado y ocupado en atender 
el mejoramiento en  que estén mejor 
preparados que antes, en beneficio 
de la comunidad a la que servirán el 
día de mañana.

En otro orden de ideas, informó 
que se ha iniciado a trabajar en las 
diferentes primarias, en lo referente 
a salud bucal, para la aplicación de 
flúor, enseñando a los estudiantes, 
las diferentes técnicas de cepillado 
y así poder prevenir alguna infección 
como es principalmente la caries.

En lo que respecta al dengue, 
señaló Pavel Plata Jarero, que ha 
disminuido considerablemente, por la 
estrategia asumida para su combate 
que es permanente, pero aunque 
esté llegando el cambio de clima frío, 
esto no representa que no vaya a ver 
dengue, puesteo que el mosquito 
se ha fortalecido y adaptado a este 
clima, como también lo ha hecho con 
algunos insecticidas.

De estar atendiendo a 12 pacientes 
por día de dengue, hoy se está 
atendiendo uno y en ocasión ninguna, 
lo que habla de su disminución 
considerable, dijo el funcionario de 
la salud nayarita. 

NIEGA GOBIERNO ARGENTINO 
PRESENCIA DEL CHAPO EN ESE PAIS.

- - - - - - -
La verdad es que si estuviera
El chapo en ese pais
creo tampoco lo dirian
ya que eso los proveria
de lana cual potosi.

E P I G R A M A
Por: Igibato
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esté triste, pero también trabajamos 
mucho y ahí los esperamos a todos”.

Layín reiteró, “hay mucho por 
conocer en San Blas, 
para que le digan a 
la gente que viene 
de otros estados 
Román (uno de los 
organizadores del 
evento), que vayan 
a visitar la Playa El 
Borrego, Las Islitas, 
la Escala Náutica, El 
Conchal, la Contaduría, 
el Cocodrilario, la 
Guada, Matanchén, 
Aticama, la Playa 
de los Cocos, Santa 
Cruz de Miramar, La 
Tovara, el Mirador de 

las Aves y muchas cosas hermosas 
que tenemos en nuestro municipio, 
y nosotros también como siempre 
poniendo nuestro granito de arena, 

esta vez vamos a rifar una motocicleta 
de primer nivel para que la gente se 
motive, y año con año nos vuelva 
a visitar”.

Ramírez Villanueva , insistió: 
“como siempre los esperamos con 
los brazos abiertos con todo el 
apoyo porque es un deporte muy 

practicado en nuestro 
México lindo y querido, 
en donde esperamos 
cuando menos 2 mil 
motociclistas y además 
van muchas familias, 
hombres y mujeres, que les 
encantan las motos, van 
a un municipio hermoso: 
San Blas; donde la gente 
es muy hospitalaria, hay 
mucha gast ronomía 
muy sabrosa y barata, 
mucha riqueza natural, y 
sobre todo nosotros los 
esperamos con los brazos 
abiertos”. Concluyó. 

Municipios

*Del 19 al 22 de noviembre de 2015
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Con la finalidad de fortalecer 
entre niñas y niños, los valores de 
la democracia, el Instituto Estatal 
Electoral (IEE) de Nayarit llevó a 
cabo, Por séptimo año consecutivo, 
el Concurso de Dibujo Juguemos con 
los valores democráticos. 

Para participar en esta competencia, 
fueron convocados alumnos de 140 
escuelas primarias del municipio de 
Tepic. El consejero presidente del IEE, 
Celso Valderrama Delgado, comentó 

que, con este tipo de actividades, 
el organismo a su cargo impulsa y 
promueve en los educandos los valores 
de la democracia: tolerancia, respeto, 
igualdad, libertad, diálogo, legalidad, 
justicia, pluralidad, imparcialidad y 
participación.

 Afirmó que en estos concursos los 
participantes encuentran un espacio para 
desarrollar sus habilidades y aptitudes, 
lo cual ha permitido que cada vez haya 
más participación de los alumnos, 
logrando con ello sembrar en los niños y 
adolescentes la semilla de la democracia.

Por Juan Carlos Ceballos

Tepic .- “El gran evento de la  
‘Motomanía’ que se realizará en San 
Blas del 19 al 22 de noviembre, para 
nosotros significa una gran derrama 
económica de entre 3 y 5 millones de 
pesos, que mucho nos hacen falta 
en estos tiempos; a los ramaderos, 
hoteleros, comerciantes, toda la 
gente se va a servir de eso. Pero 
además lo hacemos con mucho gusto, 
bienvenidos todos San Blas como 
siempre es su casa”. Así lo manifestó, 
el presidente municipal de San Blas, 
Hilario  Ramírez Villanueva (Layín).

Subrayó: “la seguridad está 
garantizada; estarán muy atentos 
como siempre Protección Civil y los 
servicios públicos estarán al cien 
por ciento, que no falte agua, luz, 
que está limpiecito, como siempre 
hemos tenido a San Blas desde que 
llegamos a esta administración. Pero 
además por naturaleza los mexicanos  
tenemos una cultura de que somos 
alegres de corazón, hacemos eventos 
para motivar al pueblo para que no 

El evento de la “Motomanía” que se realizará en 
San Blas dejará gran derrama económica: Layín

El IEE da a conocer los ganadores del 
séptimo Concurso de Dibujo Juguemos 

con los valores democráticos
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*Los diccionarios entregados fueron donados por la empresa editorial PLM México 
al Gobierno del Estado 

*La ciudadanía reconoce al Gobernador trabajar en unidad 
con el municipio
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Roberto Sandoval Castañeda 
ofreció trabajar buscando la unidad, 
prosperidad y mejor calidad de 
vida para los habitantes de Tepic. 
Durante el primer informe del alcalde 
capitalino el Secretario General de 
Gobierno, José Trinidad Espinoza 
Vargas —a nombre del Gobernador 

de Nayarit— entregó tres camiones 
tipo vactor para labores de desazolve 
en la capital nayarita.

Sobre esta acción de gobierno, 
síntoma del trabajo en unidad y 
voluntad entre el estado y el municipio, 
la población es la única beneficiada. 

Al respecto, Livier Valencia Santana, 
presidenta del Comité de Acción 
Ciudadana del Centro Histórico de 
Tepic, aseguró que este apoyo es 
muy importante para el municipio, 
pues no se contaba con este tipo 
de equipo.

“Gracias al Gobierno del Estado 
y a nuestro Gobernador Roberto 
Sandoval, vamos a tener más apoyo 
para desazolvar los drenajes, porque 
la verdad tuve una experiencia hace 
días, en pleno centro de la ciudad, 
donde a un vactor se le salió todo, 
todo, e hizo un reguero de cosa 
espantosa por todo el centro, desde 
Presidencia, calle Mérida, todas esas 
calles; fue una cosa horrible”, apuntó.

Por su parte, Beatriz Alma 
Villalvazo, trabajadora interina del 
SUTSEM, señaló que el apoyo del 
Gobierno del estado  al municipio 

es benéfico; “siento que la unión 
entre las dos partes para darle un 
beneficio a la población es muy 
buena, debería de haber, así como 
esta, muchas más uniones para 
todos los problemas que tiene la 
sociedad nayarita”.

También Cindia Montalvo, cajera 
de un restaurante, señaló que dicho 
apoyo “está muy bien, o sea, que se 
apoyen entre ellos mismos, para que 
así nosotros también estemos más 
unidos. Qué bueno que tenga ese 
tipo de apoyos el gobierno, que nos 
siga apoyando así como hasta hoy”.

De esta manera, el Gobierno del 
estado trabaja de la mano con el 
municipio de Tepic para resolver la 
tarea de brindar servicios hidráulicos y 
sanitarios de calidad a los habitantes 
de la capital de Nayarit.

El funcionamiento del sistema 
vactor es muy eficaz para la limpieza, 
desazolve y mantenimiento de tuberías 
sanitarias. Estos equipos son de gran 
utilidad para los sistemas de agua 
potable y alcantarillado y su principal 
función es solucionar derrames de 
aguas negras y taponamientos en 
los drenajes de gran densidad.

Entrega Gobierno del Estado guías farmacéuticas 
a estudiantes de Medicina de la UAN

La Secretaría de Salud del 
Gobierno de Nayarit donó 400 
diccionarios de Especialidades 
Farmacéuticas impresos y 200 
tomos electrónicos de esta misma 
guía a docentes y alumnos de 
la Escuela de Medicina de la 
Universidad Autónoma de Nayarit, 
con el propósito de dotarlos de 
información actualizada respecto 
de los medicamentos que deben 
ser recetados de acuerdo con 
cada padecimiento.

Durante el acto realizado en la 
unidad académica, el Secretario de 
Salud, Pavel Plata Jarero, comentó 
que el Diccionario de Especialidades 
Farmacéuticas se ha constituido 
en un referente para el estudio y 
ejercicio de la medicina, pues en él 
se clasifican y documentan todos 

los medicamentos de acuerdo con 
la sustancia activa y los laboratorios 
que los fabrican. Los ejemplares 
se entregaron a estudiantes de 
tercero y cuarto año de la carrera 
de Medicina.

“Hoy estamos aquí muy 
contentos, compartiendo, de parte 
del Gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda, una gestión desde 

México, una donación 
en especie para que 
todos ustedes tengan 
un libro de consulta de 
farmacología clínica de 
especialidades; para los 
que están en internado 
y servicio social, esta 
es una herramienta de 
trabajo muy útil y se 
les entrega totalmente 

gratis a nuestros estudiantes de 
Medicina”, indicó el funcionario 
estatal.

Por su parte, el Rector de 
la UAN, Juan López Salazar, 
mencionó que la vinculación entre 
la Universidad y el sector salud se 
fortalece al hacer entrega de estas 
guías farmacéuticas; “agradecerle 
al Gobierno del Estado este 
apoyo, que será una herramienta 

indispensable para la 
formación de nuestros 
estudiantes —dijo—; 
son más de 2 millones 
de pesos en especie 
que vienen a contribuir 
en la calidad que se está 
impartiendo en esta 
unidad académica”.

Cabe hacer mención 
que los diccionarios 
entregados fueron 
donados por la empresa 

editorial PLM México al 
Gobierno del Estado. 

En este acto se contó, además, 
con la presencia del Director de la 
Unidad Académica de Medicina, 
Alejandro Zambrano Parra; del 
Presidente de la Federación de 
Estudiantes de la UAN, Ángel Aldrete 
Lamas, y de Michael Jiménez, 
Presidente  del Comité Estudiantil 
de esa unidad académica.

Tepic agradece a Gobierno camiones Vactor
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Por Octavio Camelo Romero
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La semana pasada nos dimos 
cuenta del estrepitoso fracaso de la 
Reforma Educativa. De la muestra 
nacional más del 60 por ciento de 
los alumnos no pasaron, esto es, su 
rendimiento fue mucho menor que 
el esperado. Y eso que como dicen 
los jerarcas de la fuerzas armadas, 
la Reforma Educativa es la mejor 
de las Reformas estructurales del 
presidente Peña Nieto. Por eso 
en ella se ha invertido mucho 
dinero y en atención a ella se ha 
reprimido a los docentes disidentes 
del sistema político mexicano. En 
el fondo la Reforma Educativa 
es una Reforma Laboral hecha 
para rescatar a las entidades 
del sureste de las manos de los 
izquierdosos, por llamar de algún 
modo a quienes pretenden que el 
Estado no pierda su estatus de 
Estado de la Revolución Mexicana 

o Estado benefactor del Pueblo 
como lo mandata la Constitución 
Política de los Estados Unidos 
Mexicanos. 

La pedagogía  de la Reforma 
Educativa es la pedagogía del 
conductismo cuyo objetivo es 
modificar el comportamiento o 
conducta de los individuos en 
base al castigo o premio. Esta 
pedagogía es muy exitosa sobre 
todo para “domar” animales, a los 
cuales les asignamos el atributo 
de inteligentes. Y seguramente 
que las autoridades educativas 
del país están considerando 
que los mexicanos somos una 
bola de animales que habrá que 
“educar” con el castigo si no 
hacemos lo que se nos indican, o 
con el premio si somos dúctiles y 
dóciles. Esta pedagogía es propia 

EL FRACASO DE LA 
REFORMA EDUCATIVA

para las instituciones en donde 
está prohibido pensar. Y tales 
instituciones las encontramos a 
la vuelta de la esquina tanto en 
el ámbito privado como público.

La educación en cuanto tal 
y como fenómeno social tiene 
que ver con la asimilación por 
un lado y con la transmisión por 
el otro, de toda la experiencia 
histórico-social de la humanidad; 
la experiencia histórico-cultural 
de las generaciones salientes 
que las nuevas generaciones 
de humanos deben apropiarse. 
Pero además, la educación debe 
formar individuos conforme las 
nuevas condiciones de vida y 
debe instrumentar a las nuevas 
generaciones con el propósito 
de que resuelvan los problemas 
pendientes y satisfagan algunas 
de las necesidades visualizadas 
como del futuro. Estas funciones 
no siempre las desempeñó el 
Estado. Más aun, en ciertos países 
las desempeñan Instituciones 
Privadas. Y en México las realizan 
tanto Instituciones Privadas como 
Públicas. 

En cuanto se requirió que la 

educación llegara a las masas, y 
ante la premura de tener una mano 
de obra con cierto grado de cultura 
y de habilidades desarrolladas, el 
Estado en cuanto tal asume estas 
funciones mediante la llamada 
"Educación Pública".  El Estado 
Mexicano no queda exento de 
jugar tal papel. Y al igual que otros 
Estados-nación debe satisfacer la 
necesidad objetiva del capitalismo 
de capacitarle la mano de obra 
que necesita. De allí que de 
conformidad con la demanda de 
mano de obra y su cualificación 
se diseñan las Políticas Públicas 
tanto para formar a los docentes 
como para adiestrar la fuerza de 
trabajo requerida. En este sentido 
el Estado Mexicano ha sido y sigue 

siendo un fracaso, pues la mano 
de obra que prepara no satisface 
las necesidades mínimas del 
capitalismo global. Esta penosa 
situación queda evidente en cuando 
someten a nuestros escolares a 
pruebas internacionales al lado 
de otras naciones. Por tal motivo, 
el fracaso de la educación en 
México no solo es multifactorial 
sino a la vez multidimensional. 
Las Reformas estructurales del 
presidente Peña Nieto solo han 
servido para engrosar las filas de 
los inconformes, de los pobres y de 
la riqueza de un número pequeño 
de milmillonarios. Por cierto se 
acaba de condecorar a uno de 
ellos con la medalla Belisario 
Domínguez. En fin.
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Tepic.- En reconocimiento a la 
trayectoria política del santaguiense 
y ex diputado local Nicolás Carrillo 
Palomera, diputadas y diputados 
de los Grupos Parlamentarios 
que conforman la Trigésima 
Primera Legislatura le rindieron 

un homenaje.
A nombre de los integrantes de 

la Trigésima Primera Legislatura, 
el Presidente de la Cámara 
de Diputados, legislador Jorge 
Humberto Segura López expresó 
que Nicolás Carrillo Palomera fue 

uno de los hombres que forjaron 
parte de la historia de Nayarit al 
dedicar su vida a servir dentro de la 
sociedad organizada, en el servicio 
público y en las organizaciones 
gremiales.

“Sirvió a su pueblo y a todos 
los habitantes de la entidad como 
integrante de las Legislaturas 
décimo sexta, décimo novena y 
vigésimo primera del Congreso 
de Nayarit, quedando constancia 
irrefutable de que la población 
de su distrito en tres ocasiones 
le refrendaron su confianza para 
que fuera diputado, siendo un fiel 
y leal guardián de los intereses de 
los campesinos y de las clases 
populares en el Poder Legislativo”, 
remarcó el diputado Jorge Humberto 
Segura López.

De igual forma resaltó que la 
sensibilidad política de Nicolás 
Carrillo Palomera, -quien era 
conocido como el Centauro de la 
Presa-, le brindaron la aceptación 
y el apoyo de sus conciudadanos, 
quienes gustosamente le ratificaron 
su apoyo para desempeñar la 

encomienda como Presidente 
Municipal de Santiago Ixcuintla, 
servicio público que desempeñó 
en dos ocasiones en épocas en 
que la reelección detestaba fobias 
y únicamente  conseguían estar en 
el cargo más de una vez quienes 
ejercían tal investidura con honradez 
y en  beneficio  de la ciudadanía 
como lo hizo el recientemente 
fallecido ex diputado local.  

“Es de las personalidades que 
habiendo desaparecido físicamente 
están destinadas a permanecer 
vivas en el corazón y la memoria de 
las personas y de las instituciones a 
las que sirvieron en vida, trascendió 
a la historia como personaje 
importante de la vida política y 
social de Nayarit, por ello esta 
Legislatura le brinda un merecido 
reconocimiento”, agregó el diputado 
Jorge Humberto Segura López. 

Política

•	 Fue	diputado	local	en	tres	legislaturas	y	Presidente	
Municipal por Santiago Ixcuintla en dos ocasiones.

*La	Trigésima	Primera	Legislatura	
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Con el propósito de consolidar proyectos 
estratégicos y abordar diversos temas 
relativos a la Universidad Autónoma 
de Nayarit (UAN), el rector Juan López 
Salazar, realizó el 3 y 4 de Noviembre 
la Agenda de Gestión ante el Senado de 
la República, la Cámara de Diputados 
y el Consejo Nacional de Ciencia y 
Tecnología (CONACYT), acompañado por 
Rubén Bugarín Montoya, secretario de 
Investigación y Posgrado, y Joel Salomón 
Herrera Montoya, director Ejecutivo 
del Centro Nayarita de Innovación y 
Transferencia de Tecnología A.C. (CENIT2).

Rector de la UAN desarrolla 
Agenda de Gestión

En la destacada Agenda de Gestión, se 
presentaron los avances que la máxima 
casa de estudios de Nayarit ha logrado 
en los indicadores relacionados con el 
fortalecimiento de la Investigación y el 
Posgrado; en este sentido, Juan López fue 
reconocido por el incremento logrado con 
más de 100 investigadores universitarios 

que pertenecen al 
Sistema Nacional de 
Investigadores (SNI).

Asimismo por el 
trabajo realizado en 
los 10 posgrados 
acreditados por el 
Padrón Nacional de 
Posgrados de Calidad 
(PNPC) del CONACYT, 
además del esfuerzo 
empleado en dos 
nuevos programas 
encaminados en la 
ruta de la acreditación; 

de igual manera, se distinguió el esfuerzo 
institucional sin precedente en las 
inversiones que superan los 100 millones 
de pesos, para fortalecer la infraestructura 
científica y tecnológica a través de las 
creación y puesta en marcha del CENIT2 y 
el Instituto de Investigaciones Educativas 
de Nayarit A.C.

Por su parte la Diputada Federal Adriana 
Ortiz Lanz, secretaria de la Comisión de 
Educación en la Cámara de Diputados y 
ex rectora de la Universidad Autónoma 
de Campeche, extendió su apoyo para 
enfrentar los retos que se pudieran presentar 
en el futuro: “Sr. Rector, mi reconocimiento 
por estos avances logrados, tenemos 
pleno conocimiento de causa que mover 
estos indicadores no es nada sencillo, 
y ustedes lo han logrado en un tiempo 
relativamente corto, esto habla muy bien 
de su liderazgo, del trabajo en equipo que 
se ha tenido,  y  sobre todo, de un esfuerzo 
institucional impresionante, cuenten 

Rinde homenaje a ex diputado 
Nicolás Carrillo Palomera 

conmigo para apoyar la consolidación 
de estas iniciativas”, indicó.

A su vez, el Senador Juan Carlos 
Romero Hicks, presidente de la Comisión 
de Educación en el Senado de la 
República se mostró entusiasmado por 
los avances logrados por Universidad 
Pública local, dijo: “cuando me preguntan 
qué universidad está haciendo las cosas 
bien en el impulso de una cadena de 
valor Educación – Ciencia – Tecnología e 
Innovación, siempre cito a la Universidad 
Autónoma de Nayarit, sigan por esa ruta 
y considérenme un aliado”.

Finalmente Sergio Hernández y Elías 
Micha Zaga, directores Adjuntos de 
Centros CONACYT y de Desarrollo 
Regional respectivamente, externaron 
su felicitación por los avances que ha 
alcanzado la UAN, ademásofrecieron 
impulsar un portafolio de proyectos  
de alto impacto económico y social, a 
fin de trabajar de manera coordinada 
con los Centros CONACYT y emplear 
la cartera de instrumentos que ofrece 
Gobierno Federal para ejecutar todas las 
capacidades institucionales en beneficio 
de Nayarit y México.



Martes 10 de Noviembre  de 2015

    DIRECTOR SAN BLAS• Antonio Lora                                                                          Martes 10 de Noviembre de 2015 • www.genteypoder.com • No. 1820

10

*Acompañado del lobito de Sinaloa, el Presidente  municipal dio a conocer que 
esperan más de tres mil participantes  y que es un orgullo haber logrado colocar a 
San  Blas en el mapa turístico internacional, consolidándolo como el sitio turístico 

de preferencia para la realización de eventos nacionales e internacionales. 

El presidente Municipal de 
San Blas, acompañado del 
famoso cantante de banda Lobito 
de Sinaloa  y más de 19 clubs 
de motociclistas, manifestó en 
rueda de prensa realizada en 
el restaurant Fish  Market de 
Tepic, que San Blas es ahora un 
sitio turístico conocido a nivel 
mundial,  donde se realizan 
cientos de eventos y la derrama 
económica que conlleva estos 
a un año de su  gobierno, se 
ve reflejado en los bolsillo del 
pueblo Sanblasense.

Gracias a los apoyos 
brindados por el alcalde de 

San Blas,  Hilario Ramírez 'El 
Amigo Layín', se podrá llevar 
a cabo la quinta edición de la 
Motomanía San Blas 2015,  así 
lo dijo Román Paz, organizador 
de este evento; se prevé una 
derrama económica por arriba 
de tres millones de pesos.

“ tenemos contemplada la 

rifa de una motocicleta que 
donara El Amigo Layín, lucha 
libre, arrancones de 1/8 de 
milla, espectáculos acrobáticos, 
pelas vale todo, concurso de 
bikinis y la presentación de 
todo un programa cultural  y 
artístico ,  grupos de música 
y por parte de la dirección de 
cultura del municipio del puerto,  
además de un desfile por las 
principales calles del centro 
de la cabecera, actividades 
deportivas, y arrancones cuarto 
de milla en la aeropista  de 
San Blas, por lo que ya es 
considerado un evento histórico 
entre los motociclistas de todo 

el país” señalo. 

Respecto a los avances 
que en materia de turismo 
ha tenido la administración 
municipal, el alcalde de San 
Blas Hilario Ramírez el Amigo 
Layín  señalo “el turismo es 
una actividad prioritaria en mi 

gobierno, por lo trabajamos 
en coordinación con todos 
los actores de la industria en 
el puerto para convertir a San 

Blas en un destino de clase 
mundial y lo vamos a lograr” 
sentencio.

“La actividad turística impulsa 
el crecimiento económico a 
través de la generación de 
divisas y la creación de fuentes 
de trabajo que promueven el 

desarrollo regional por medio del 
fomento a las micro, pequeñas 

y medianas empresas, al tiempo 
que preservan nuestra riqueza 
natural y cultural, contribuyen 
a la reducción de la pobreza 
y la inclusión social y dan una 
opción de futuro a las personas” 

Acompañado del Lobito de Sinaloa 
anuncia Layín Motomanía San Blas 2015

señaló.
Nuestro municipio cuenta con 

un gran potencial en materia 
turística, por lo que se debe 
trabajar de manera coordinada 
para aprovechar sus ventajas 
frente a otros destinos, entre 
ellas la ubicación geográfica, la 
conectividad y la disponibilidad 
de productos turísticos en 
diferentes segmentos como 
sol y playa, turismo cultural, 
de naturaleza, turismo de salud 
y de negocios, entre otros” 
comento.

Los invitamos a que vengan 
a disfrutar de San Blas, 
convivan con los más de tres 
mil motoclistas que nos visitan 
y disfruten de todos los eventos 
que tenemos programados, 
inclusive se lleven la moto 
totalmente nueva que vamos 
a regalar” finalizo.

En e l  evento  es tuvo 
acompañado del famoso cantante 
el Lobito de Sinaloa, quien invito 
a todos los motociclistas del 

mundo a que asistan al evento 
y apoyen Al Amigo Layín, ciento 
de jovencitas se acercaron 
a tomarse fotografías col el 
Lobito de Sinaloa y el famoso 
amigo Layín.
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Por Pancho López/ 
Gente y Poder  

El lujo total en cuanto 
talento fue expuesto en el 
recinto cultural más importante 
de la actualidad, el Teatro 
Presidente Miguel Alemán, 
con su reciente remodelación 
se hace en el lugar perfecto 
para presentar lo más nuevo 
y completo en espectáculos 
alternativos.

Una orquesta bajo la voz 
principal exponiendo el talento 

de su familia, Luis Eduardo 
Rodríguez y con algunos 
acompañamientos de primer 
nivel como Tony Estrada en el 
piano o sus hijos Fer Rodríguez 
y Luis Omar Rodríguez en la 
batería y en el bajo.

Más Música es un concepto 
de la familia Rodríguez que 
adopto con el fin de arropar 
de desarrollo musical y tomar 
esta fortaleza para el apoyo de 
los que menos tienen, distintas 
campañas humanitar ias 
son las que caracterizan 

a esta familia 
que  t raba ja 
para la misma 
sociedad.

C a n c i o n e s 
para todos los 
gustos, desde 
baladas muy 
r o m á n t i c a s 
has ta  o t ras 
b a s t a n t e s 
moviditas fueron 
el agasajo para 
los más de 200 
asistentes al 
Teatro Alemán

Música en el teatro alemán
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ecualaT
1-El proyecto ciudadano “Nayarit Confía” día a día 

suma a más adherentes con miras al 2017.
 2 -El informe del presidente Lucio Santana, apegado a 

la realidad de su gobierno.
3-El director de Desarrollo Urbano trabaja sin un 

reglamento municipal.
4-Por montones a regidores y presidente municipal 

para el 2017 en este municipio.
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La jiribilla política
GenteyPoder/Tecuala/Por: Pedro Bernal

Tecuala, Nayarit.- Un verdadero 
proyecto, político sigue arrastrando 
simpatías en todo el estado de Nayarit 
y en especial la zona norte, miles son 
los que cada día se suman a este gran 
proyecto “NAYARIT CONFIA” único 
dicen para un gran desarrollo social y 
económico en este gran estado.

El primer informe del presidente 
municipal Lucio Santana Zúñiga, 
apegado a la realidad de su gobierno, 
expone ante cientos de ciudadanos 
tecualenses que su gobierno ha sido 
austero, por eso se han cumplido 
muchas promesas de campaña sin 
tanta alharaca, Lucio rinde cuentas 
a su pueblo de su administración, 
agradeciendo al gobernador Roberto 
Sandoval Castañeda, al presidente 
de la república, Enrique Peña Nieto 
por todo el apoyo recibido para este 
orgulloso municipio. 

El director de desarrollo urbano Carlos 
Cervantes, trabaja sin un reglamento de 
urbanización municipal así lo comenta 
el regidor de la fracción del pan Felipe 
López Jasso en las redes sociales 
al convocar a los representantes 
municipales como asesores, jurídicos, 
y otros más de la presidencia a que se 
sienten a discutir sobre el reglamento 

de Desarrollo Urbano y Ecología porque 
esa oficina de nada sirve sin no hay una 
base o fundamento para que siga sin 
dar rendimiento para lo que fue creada, 
como dicen por ahí que el amigo y 
director Carlos Cervantes aunque quiera 
imponer multas algo que entorpezca o 
afecte a los ciudadanos Tecualenses 
pues de plano no puede, algunos 
habitantes de este municipio opinan 
que mientras salga ese reglamento 
que pide que se elabore públicamente 

el regidor Felipe López el GÜERITO, 
eso que se gasta en sueldos y otras 
cosas en esa oficina 
mejor se invierta en 
algo más provechoso, 
y en bien de alguna 
obra o lo que sea 
pero que en algo se 
ejecute para bien de 
este municipio.

La señora Martha 
Millán, le gustaría 
ser representante 
de los cetemistas del 
municipio para que 
sepan cómo se trabaja 
dice en beneficio de 
esa ya decaída central 
obrera municipal 
como lo es la CTM, ya 
son muchas las voces 
obreras que piden 
el cambio cetemista 
en este municipio 
a ver si el nuevo 
secretario general se 

compadece de los obreros adheridos 
a ese gremio sindical, y ademas 
comentan que son 8 o diez lideres 
los que sostiene el poder de esa gran 
central obrera cetemista, y ya no lo 
dejan a levantarse. Por otro lado, doña 
Martha nos comenta que también va 
por la demarcación # 1 en las próximas 
elecciones, así es que  si Cornelio 
Ibarra el MICKI, José García EL popular 
CHOLO, Guillermo López el GUANGAS 
o nuestra gran amiga y luchadora social 
100% priista doña Ana Isabel López 
Villalvazo, creen que van libres, están 

equivocados ahí esta 
otra contendiente 
fuerte del Partido 
R e v o l u c i o n a r i o 
Insti tucional. Por 
otro lado, algunos 
aspirantes que dicen 
ser priistas de hueso 
colorado, le andan 
coqueteando 
al puntero de 
las encuestas 
a gobernador 
H i l a r i o 
Ramírez e l 
L AY I N ,  y a 
h a y  h a s t a 
fotografías de 
algunos que 
no mas lo ven 
y parece que 
ven a Dios del 
cielo de abrazo 
y beso es el 
trato que se 

dan. 
En próxima edición vamos a ver 

cuántas fotos ponemos de esos priistas 
que se dicen se rasgan las vestiduras 
por su partido el PRI.

Saludos a mis amables 6 lectores. 
Hasta la próxima, si Dios y la virgencita 
de Guadalupe no los permite. 
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-Se invertirá más de un millón y medio de pesos
-El histórico puente no se tocará

Polo da el banderazo a una obra 
más; ahora el fraccionamiento 

Sánchez Ibarra es el beneficiado
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Tepic,  Nayar i t . -  In ic ia la 
construcción de la plaza pública 
Sánchez Ibarra en el fraccionamiento 
con el mismo nombre, ubicada 
en la Avenida P. Sánchez frente 
a la Preparatoria #13, donde se 
encuentra el antiguo puente que 
servía como vía principal para 
cruzar el río Mololoa en su cause 
original.

 
Polo Domínguez y vecinos de la 

zona dan el banderazo a una obra 
más en Tepic de las 118 que se 
realizarán en este paquete 2015.

 
“En esta obra vamos a invertir 

un millón 700 mil pesos, quizá es 
pequeña en su dimensión pero 
no en su significado, tenemos 
muy claro el valor que tiene esta 
construcción, este puente, nosotros 

hemos hecho un esfuerzo por irlo 
rescatando. Hoy la buena noticia 
es que ya inicia la remodelación 
de esta plaza.

 
“Sólo les pido nos ayuden a 

cuidarla, de las 118 obras que 
vamos a hacer, en ninguna los 
vecinos tuvieron que aportar ni un 
peso, por eso queremos que nos 
ayuden y que cumplan con sus 
obligaciones como ciudadanos”, 
destacó Polo Domínguez.

 
Por su parte, Miguel Jiménez, 

presidente del fraccionamiento, 
dijo: “Gracias por esta obra, hasta 
que se le hizo justicia al original 
río Mololoa, porque fue desviado.

 “Presidente, usted está haciendo 
historia con la remodelación de 
esta área, porque los niños van 

a saber lo que aquí ocurrió, que 
era el único paso hacía Puga, 
entonces tenemos que conservar 
estas cosas bonitas que tenemos 
en Tepic y darles un realce”.

 
Se estima que la obra que 

contempla la remoción total de la 
superficie de jardín, andadores 
en concreto estampado, rotonda 
de bustos para la gente ilustre de 
Tepic, iluminación con tecnología 
Led, pasto, empedrado ahogado, 
área de estacionamiento y bici-
puerto; esté lista en dos meses.

 
Cabe destacar que en la obra se 

respetará el puente y el estanque 
del parque, sólo se adaptará una 
bomba para oxigenar el agua 
del estanque y se le realizará el 
desazolve necesario.
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Ixtlán del Río

Por Jorge Mendivil “Ligáis”

Ixtlán del Río, Nayarit.- El 
pasado fin de semana, el presidente 
municipal de Ahuacatlán Jesús 
Bernal, realizó su primer informe 
de labores en el cual estuvo 
presente la inepta síndico municipal, 
profesora Lourdes Ascencio López, 
haciendo malas caras hasta que 
puso nerviosos a los presentes 
en tan importante y formal acto 
informativo.

Al término de esta interesante 
lectura de buen informe por parte 
del Edil Jesús Bernal, varios 
ciudadanos molestos por su 
actitud, me pasaron la siguiente 
calaverita:

Hoy es día de muertos y a cabildo 
me invitaron voy por algunos que 
ni su sueldo desquitaron. 

Estos, ni pena ni gloria, ni con 
Dios ni con el diablo, por eso 

me los llevo para que no sigan 
cobrando.

A la primera que levanto es a 
la Síndico Municipal pues en el 
infierno necesitamos mucha gente 
que haga el mal.

A los amigos y enemigos traicionó 
de todo el pueblo se burló de 
envidia, intriga y mitotes de esos 
siempre se alimentó.

Por eso me la l levo por 
prepotente, déspota, ignorante y 
exigente que mujer tan deficiente.

El pecado más grande que 
cometió fue dejar morir a su mamá, 
pues nunca una atención le dió 
y por eso el odio de su familia 
se ganó.

Por eso me voy contente con 
tan buen elemento pues en el 
infierno seguro que le hacemos 
un gran monumento.

 Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- A 
veces ser un buen líder no es 
fácil; ya que el  liderazgo se 
basa en el carácter y no en los 
tipos de personalidad, incluso 
una persona introvertida puede 
llegar a ser un buen líder donde 
otras personas aparentemente 
más preparadas o con mayor 
carisma fracasan, lo importante 
es la humildad y la decisión de 
ser un buen líder político.

En este entorno Carlos 
Alvarado, tiene los buenos hábitos 
necesarios para que  un joven 
para sobresalir en política, ya que  
es una  persona de confianza 

que basa su efectividad 
de liderazgo en una gran 
diversidad de factores 
en estos tiempos en que 
estamos enfrentando 
problemát icas más 
p ro fundas ,  Ca r l os 
Alvarado, muestra la 
fórmula de ser un buen 
pastor político. 

S in  duda  s igue 
perfeccionando sus 
habilidades para crecer y 
mejorar su participación 
política con convicción y 
decisión de ser un líder 
servidor, un político efectivo 
sin condición obligatoria del 
solo manejo de los recursos 

humanos, un obrero de la 
política futura donde la realidad 
es que la política actual busca 
verdaderos servidores.

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- El ex 
regidor Joel Ramírez, sigue por 
voluntad propia dando apoyo al 
deporte local a pesar de que 
esta retirado del mundo de la 
política, sigue trabajando en 
este rubro actividad que hace 
con gusto en brindar a niños 

y jóvenes y amas de casa la 
oportunidad para que practiquen 
su deporte favorito, sabedor 
que es el mejor camino para 
dar calidad de vida. 

Joel Ramírez, es un convencido 
que motivar la práctica deportiva 
permite la superación de los 
jóvenes y adultos, muchos de los 

cuales han caído en los vicios, 
urge alejarlos de este status y 
de otras adicciones que han 
mermado la economía familiar 
desintegrando el tejido social, en 
su época de regidor activo Joel, 
tomó la responsabilidad de dar 
fuerte apoyo al deporte local.

Sin embargo al término de 

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- El ex 
presidente municipal Everardo 
Sánchez Parra, fue calificado 
por la población como el 
mejor ex presidente municipal 
y sigue siendo uno de los 
mejores políticos en gestión en 
educación y cultura,  mientras 
otros ex alcaldes se limitaron a 
pavimentar algunas calles, el 
médico asignó recursos para 
restaurar parques y mejorar el 
tráfico de esta ciudad.   

Fue electo candidato de 

Calificado como uno de los mejores 
ex presidentes municipales
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unidad de corrientes políticas 
internas del PRI local, quedando 
muy por encima de sus 
contrincantes, este municipio 
dejó de ser inseguro, con 
más participación ciudadana, 
ampliando la calidad de salud, 
por primera vez se distribuyeron 
muchos pares de gafas de 

manera gratuita a  gente de 
escasos recursos; quienes le 
dieron este calificativo. 

  
El doctor Parra Sánchez, 

fue también Diputado Local, 
donde realizó buena labor 
legislativa, residentes objetaron 
que nunca anduvo de amo 

de compañía de nadie, 
ajeno a los escándalos, 
ni fue berrinchudo como 
ciertos ex alcaldes que 
se inmiscuyeron en 
situaciones políticas 
raras, en su mandato se 
notó mayor participación 
de los vecinos. 

El ex regidor Joel Ramírez, sigue apoyando 
al deporte local con buena voluntad

Síndico municipal de 
Ahuacatlán nos daña: ciudadanos

su función siguió como 
voluntario promoviendo 
este rubro donde gestionó 
cancha de usos múltiples 
y gimnasio al aire libre 
en zona de alto riesgo 
y promovió la práctica 
del ciclismo de montaña 
y otras disciplinas en 
vías de extinción, una 
responsabilidad que no 
le compete hoy,  pero 
con pasión la toma.

Carlos Alvarado, un líder 
juvenil sobresaliente
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Por Pedro Bernal/ Gente y 
poder 

ACAPONETA.- En una jornada 
que comenzó desde las 6 de 
la mañana del pasado jueves 
y concluyó a altas horas de la 
noche, directores y trabajadores 
del XL Ayuntamiento que preside 
el C. Malaquías Aguiar Flores, 
coordinados con la Secretaría 
de Desarrollo Social (Sedesol) 
entregaron más de 600 apoyos 

federales a acaponetenses 
afectados por las pasadas lluvias 
y contingencias ambientales, que 
se presentaron sucesivamente en 
la región.

En una tarea de equipo, donde 
divididos en cuadrillas, estos 
funcionarios públicos visitaron las 
poblaciones de El Cantón, El Tigre, 
Higuerita Vieja e Higuerita Nueva, 
las cuales se vieron afectadas 
por las crecientes de los ríos 

Acaponeta y Las Cañas; así 
como la comunidad sureña de El 

Resbalón que sufrió los embates 
del arroyo de San Francisco y las 
colonias de la cabecera municipal: 
Mazatlancito, Invinay e Infonavit, 
las cuales sufrieron daños por el 
desbordamiento del arroyo de La 
Viejita.

El personal de Sedesol, informó 

que el Programa de Empleo 
Temporal Emergente (PETE) al cual 

responde el recurso, mismo que fue 
gestionado por el Gobernador del 
Estado Roberto Sandoval Castañeda 
y por el alcalde acaponetense 
Malaquías Aguiar Flores, atiende 
a las personas afectadas por 
fenómenos naturales, con apoyos 
económicos temporales por su 
participación en proyectos de 
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El Ayuntamiento de Acaponeta entrega 600 
apoyos federales a afectados por contingencias

Intenso trabajo tuvo el 
camión vactor en la ciudad

Pedro Bernal/ Gente y Poder  

ACAPONETA.- Como ya se 
informó, el Organismo Operador 
de Agua Potable, Alcantarillado 
y Saneamiento de Acaponeta 
(OROMAPAS), desde el pasado 
martes  estuvo trabajando en 

diferentes puntos de la ciudad con 
el camión Vactor que por medio 
de una gran manguera absorbe y 
dispara chorros de agua a presión, 
destapando, el sistema de drenaje 
de la ciudad, misma que en algunos 
puntos tiene serios problemas por 

distintas causas. Este beneficio se 
obtuvo con el apoyo del Gobernador 

del Estado Roberto Sandoval 
Castañeda y la gestión ante 
él, del presidente municipal 
Malaquías Aguiar Flores.

El  L.A.E. Carlos Ramírez 
Filippini, Director del organismo 
y el Ing. José Luis Soto Díaz, 
administrador, informan que 
algunas de las alcantarillas 
en las que se trabajó fueron 
las siguientes: Veracruz y 

Allende, así como México y Allende, 
liberando los problemas del área 
del mercado; varias más de la calle 
México ubicadas entre Puebla 
y Veracruz; también Allende y 
Oaxaca en el centro de la ciudad 
entre otras, y al norte, después de 

la vía del ferrocarril y por el rumbo 
del Estadio Municipal, las esquinas 
de Abasolo y Carranza, Abasolo y 
Tampico y Abasolo y Chapultepec, 
no sin antes visitar los cárcamos de 
Bravo y México y esta última calle 
con  Límite. Hay que hacer mención 
que la efectividad de este camión 
es tal, que logró sacar una gran 

tabla de metro y medio de largo y 
30 centímetros de ancho, atorada 

en la red del drenaje, lo que 
nos habla del poder de presión 
que tiene.

De ahí partió el Vactor a la 
colonia Lázaro Cárdenas donde 
con su fuerza desazolvó varias 
alcantarillas, principalmente en 
la esquina de Reconstrucción 
y 24 de Junio.

La colonia Invinay tuvo la 
visita de este eficiente vehículo 

y se le vio en las esquinas de Baja 
California y Colombia, así como 
Quintana Roo y Argentina.

Las comunidades también se 
vieron beneficiadas, pues el Vactor 
desazolvó las redes de Sayulilla y 
La Guásima.

 Se espera que fructifique nueva 
gestión para que el Vactor, muy 
solicitado en todo el Estado de Nayarit, 
pueda quedarse a trabajar unos días 
más en Acaponeta. (DCSM).
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beneficio familiar o comunitario, esto 
es, en el caso de los beneficiarios 
de las localidades mencionadas, 
a cada uno se le hizo entrega 
de un vale el cual se debe a un 
incentivo económico, pero estos, 
las personas apoyadas, deberán 
hacer trabajo a favor no solo de 
su patrimonio personal haciendo 
la limpieza de sus casas o patios, 

sino rehabilitando también espacios 
comunes como calles, parques, 
jardines, escuelas y otras áreas 
afectadas por los siniestros. Hay 
que hacer mención que a los 
inscritos en el PETE se les hace 
un estudio socioeconómico y cinco 
días después de concluidas las 
tareas, reciben el beneficio. (DCSM).
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DEPARTAMENTO DE CONCURSOS Y PRECIOS UNITARIOS

GOBIERNO DEL ESTADO DE NAYARIT
SECRETARÍA DE OBRAS PÚBLICAS DEL ESTADO

LICITACIONES PÚBLICAS NACIONALES
RESUMEN DE CONVOCATORIA 021

De conformidad con lo previsto en la Ley de Obras Públicas y Servicios Relacionados con las Mismas, mediante la presente Convocatoria Publica No. 021-2015, se invita a los 
interesados a participar en las Licitaciones Públicas Nacionales número LO-918004999-N30-15 , LO-918004999-N31-15, LO-918004999-N32 y LO-918004999-N33-15-15, cuyas bases de 
participación, se encuentran disponibles para consulta en Internet: http://compranet.gob.mx y http://www.sopnay.gob.mx, o bien, en calle Eucalipto número 70, colonia Burócratas Federal, 
código postal 63170, teléfono (311) 129-68-00 ext. 6837 y 6839; fax: (311) 213-96-53, en Tepic, Nayarit, de lunes a viernes; de 9:00 a 14:00 horas, en días hábiles, acorde a lo siguiente. 

TEPIC, NAYARIT, A 10 DE NOVIEMBRE DE 2015
ING. JUAN IGNACIO ÁVILA RUIZ

SECRETARIO DE OBRAS PÚBLICAS 
RÚBRICA 

“Este programa es público, ajeno a cualquier partido político. Queda prohibido el uso para fines distintos a los establecidos en el programa”

Descripción de la licitación No. LO-918004999-N30-15 Conservación mayor del camino Acaponeta Huajicori, tramo del KM. 0+000 al KM. 16+750, 
en las localidades de Acaponeta y Huajicori, en el Estado de Nayarit.

Volumen de licitación

Fecha de publicación en CompraNET

Junta de aclaraciones

Visita al lugar de los trabajos

Los detalles se determinan en la propia convocatoria

10/11/2015

19/11/2015, 09:30 horas

18/11/2015, 09:00 horas

Presentación y apertura de proposiciones 26/11/2015, 09:30 horas

Descripción de la licitación No. LO-918004999-N31-15 Rehabilitación de calle Roble entre calle Dresde y calle San Juan, en la colonia el Pedregal, 
en Tepic, Nayarit.

Volumen de licitación

Fecha de publicación en CompraNET

Junta de aclaraciones

Visita al lugar de los trabajos

Los detalles se determinan en la propia convocatoria

10/11/2015

19/11/2015, 11:00 horas

18/11/2015, 09:00 horas

Presentación y apertura de proposiciones 26/11/2015, 11:00 horas

Descripción de la licitación No. LO-918004999-N32-15 Unidad deportiva (segunda etapa), en el municipio de Santiago Ixcuintla, Nayarit.

Volumen de licitación

Fecha de publicación en CompraNET

Junta de aclaraciones

Visita al lugar de los trabajos

Los detalles se determinan en la propia convocatoria

10/11/2015

19/11/2015, 12:30 horas

18/11/2015, 09:00 horas

Presentación y apertura de proposiciones 26/11/2015, 12:30 horas

Descripción de la licitación No. LO-918004999-N33-15 Construcción de alcantarillado sanitario, pavimento y empedrado ahogado de las: 
avenida Pablo Sandoval Oruz entre el camino Camichin de Jauja-San Luis de Lozada 
y calle Responsabilidad; calle Responsabilidad entre avenida Pablo Sandoval Oruz 
y calle Gardenia; calle Gardenia entre calles Responsabilidad y Violeta: Violeta 
entre calles Gardenia y Rosal; Rosal entre calles Violeta y avenida Pablo Sandoval 
Oruz, en la localidad de Tepic, Nayarit.

Volumen de licitación

Fecha de publicación en CompraNET

Junta de aclaraciones

Visita al lugar de los trabajos

Los detalles se determinan en la propia convocatoria

10/11/2015

19/11/2015, 14:00 horas

18/11/2015, 09:00 horas

Presentación y apertura de proposiciones 26/11/2015, 14:00 horas
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 (SEGUNDA Y ULTIMA 
PARTE).

Por Pedro Bernal/ Gente y 
Poder 

TECUALA.- En su participación 
el ciudadano Lucio Santana  
Zúñiga  agradeció la presencia 
del pueblo e  invitados especiales, 

comisariados ejidales  y  comités 
de acción ciudadana  y pidió al 
maestro Mario Alberto Pacheco 
Ventura  representante  del 

gobernador Roberto Sandoval, 
fuera el conducto y le hiciera llegar 

el más profundo agradecimiento  
a su “hermano” el gobernador  
Roberto Sandoval por su valioso 
apoyo  a nuestro municipio y por 
estar siempre al pendiente de 
las necesidades del pueblo de 
Tecuala quien siempre de manera 
probada   está dispuesto echarnos 
la mano junto con nuestro 

presidente de la republica Enrique 
Peña Nieto, Lucio Santana, 
agradeció también el importante 
apoyo, experiencia  y poder de 

gestión del diputado federal 
Efraín Arellano Núñez. 

Lucio Santana, agradeció a su 
familia por su apoyo en este viaje 
cargado de responsabilidades  
son ustedes,  dijo,  quienes en 
los momentos difíciles me han 
dado las fuerzas para seguir 
adelante  y mantenerme firme 
en el camino.  a todo el pueblo 
de Tecuala quiero decirle que 

seguiremos impulsando nuestro 
proyecto con trabajo incansable  
por un Tecuala mejor, no en un 
futuro sino en el presente,  hoy 
nuestra administración cumple un 
año de trabajo y como lo marca 
la ley  estamos dando la cara 
al pueblo, rindiendo cuentas e 
informando puntualmente nuestra 
acciones y obras.

Mis padres me enseñaron a 
salir adelante a base del esfuerzo 
y responsabilidad y esto es lo que 

hago por mi  pueblo, mi Tecuala 
querido,  faltan dos años más,  

pero con empeño y dedicación 
saldremos adelante, el plan 
municipal de desarrollo lo hemos 

llevado a cabo atendiendo por 
igual necesidades de todos los 

ejidos y comunidades, desde la 
Puntilla hasta las Lumbres, hemos 
llevado a cabo  rehabilitación 
de caminos sacacosechas,  
empedrados y reempedrados 
de calles,  rehabilitación y 
construcción de nuevos puentes,  
con el apoyo de comisariados 
ejidales y comités de acción 
ciudadana y dueños de camiones 
de volteos que  apoyaron esta 
acciones. 

Agradezco a la familia Briseño 
por darnos su confianza y 
financiamiento,  en esquemas 
básicos estamos realizando la 
construcción  de redes de drenaje 
y agua potable y el mantenimiento 
y rehabilitación  del sistema de 
bombeo y la red de agua potable 
dando más eficiente servicio a 

Lucio Santana le cumple a Tecuala 
en su primer año de gobierno

Continúa Pag. 19
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la población, hemos colocado 
nuevas luminarias en la zona 
centro de Tecuala y  en el área 
de la seguridad ha sido nuestra 
prioridad, trabajar coordinados 
con la policía Nayarit, ejercito, 
naval,  protección civil, C-4, 
y policía federal para que las 
familias de Tecuala tengan 
seguridad y tranquilidad,  felicito al 
director y elementos de seguridad 
por su eficiente trabajo, nuestro  
trabajo es un inicio de un cambio 
con responsabilidad y los felicito 
por un año de unidad. 

Quiero agradecer de manera 
especial al cuerpo de regidores 
por todo su apoyo que nos han 
otorgado  siempre apoyando 
nuestras propuestas que son en 
beneficio del pueblo de Tecuala,  
a quienes deben su confianza,  a 

los trabajadores  sindicalizados  
les agradezco su comprensión, 

los seguiremos apoyando y 
respetando  y les reconozco 
que son el motor que nos mueve 

en nuestra administración.  Los 
recursos económicos de esta 

administración los estamos 
administrando con transparencia, 
honestidad y austeridad y se los 
vamos a regresar en obras a la 
ciudadanía.  

Yo  como ustedes he vivido 
las mismas necesidades, vengo 
del esfuerzo, se escuchar y dar 
resultados  porque el trabajo es 
el principio que me caracteriza 
y el bienestar de los hogares de 
Tecuala y de todos ustedes es mi 
principal preocupación,  sigamos 
trabando en equipo como hasta 
ahora, yo seguiré cercano a 
ustedes para seguir trayendo 
bienestar a los tecualenses, quiero 
reconocer el trabajo realizado por 
el DIF, que preside mi esposa 

Sandra Partida de Santana, 
gracias por tu dedicación, por tu 
entrega por tu comprensión, a 
mis hijos, a tu equipo de trabajo, 
gracias, por trabajar por los que 
más lo necesitan. 

A este gran evento asistieron 
funcionarios públicos como el 
director de seguridad publica 
Alfredo Arellano y el sub director 
Antonio Avena, de turismo 
Efraín Kichik Ceja, Ramsés 
Alonso, de rastro municipal la 
maestra Guadalupe Cabuto 
Díaz, de eventos cívicos, Juan 
Díaz tesorero, la sub directora 
del DIF municipal Stephanie 
Montaño, Francisco López Melin 
de Coplademun, Víctor Alcaraz, 

de registro civil, José Huerta, de 
presidencia  y otros más   los ex 
presidentes municipales Manuel 
Jiménez y Andrés Bogarin Serrano, 
acompañado de su señora esposa 
Paty Parra, Salvador Huerta, el 
líder cetemista Inocente Flores 
Aguilar, Misael Ceja Domínguez,  
presidente del PRI municipal, 
Filiberto Minjarez,  presidente del 
PAN municipal, representantes 
del PRD municipal, el regidor 
Ulises Arellano, de Acaponeta, 
comisariados ejidales,  como 
Edgar Hernández, de Milpas 
Viejas,  Oscar Díaz, de Tecuala, 
y muchos otros más, presidentes 
de acción ciudadana y jueces 
auxiliares de esta cabecera 
municipal, terminado el evento se 
ofreció una cena para los invitados 
especiales en un reconocido 
salón de esta ciudad.
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Siendo su responsabilidad constitucional 
la salvaguarda de la nación, la Secretaría de 
la Defensa Nacional (SEDENA), enfrenta una 
coyuntura muy especial: fortalecer y adaptar su 
papel en un sistema vigente caracterizado por  
cada vez mayor inestabilidad y consecuentes 
cambios abruptos, que en gran medida, se han 
significado por corroer los propios fundamentos 
de la sociedad.

La defensa del pueblo mexicano desde la 
trinchera de las fuerzas armadas, siempre ha 
constituido misión de gran calado, pues la 
consecuente operatividad que esto entraña, no 
deja de comportar efectos colaterales y pasto 
a un tiempo, del juicio disímbolo erigido al 
fragor de la pluralidad de fuerzas y expresiones 
contemporáneas -con sus propios objetivos e 
intereses- que se desarrollan en el país.

Por tanto, para el Comandante de la 13ª Zona 
Militar, con sede en la Capital, Miguel Andrade 
Cisneros, la tarea no es nada fácil, pero sí de 
gran deber y compromiso irreductible, según 
indicó, en el fomento de condiciones que permitan 
seguir avanzando -pese a cualquiera de las 
circunstancias- con la suficiente estabilidad, en 
pro de la construcción de progreso y bienestar 
colectivos.

En reunión con la Unión de Columnistas y 
Articulistas de Nayarit (UCAN), que coordina el 
periodista Fernando Gutiérrez Meza, el General 
de Brigada se mostró satisfecho con el trabajo 
efectuado, que para el caso de la Entidad, a más 
de un año de haber asumido el mando, reveló 
“el éxito concreto en la detección y destrucción 
de importantes cantidades de enervantes en 
distintos lugares de la serranía”, ello acorde a 
los lineamientos en turno para la participación 
de las fuerzas castrenses en el combate del 
tráfico de drogas.

No obstante, Andrade Cisneros hizo hincapié 
en un nuevo objetivo: apertura y renovación de 
canales comunicacionales con la sociedad, en 
consonancia con los tiempos presentes, y más 
aún los que vendrán. Porque es un hecho que, 
al menos por lo preconizado por el General, 
que más allá del buen concepto que se posee 
de las fuerzas armadas por su participación en 
situaciones de emergencia ante contingencias 
naturales o de preservación del orden en 
determinados escenarios de riesgo político, 
o social, la milicia ha resuelto revitalizar su 
imagen, una que proyecte confianza y fuerza 
al mismo tiempo, al igual que un interés 
genuino por estrechar lazos recíprocos con 
la ciudadanía. Todo en aras de enfrentar los 
desafíos venideros que exigirán de estratégicos 

programas de comunicación singular –por 
ahora, vale decirlo,  apolítica e imprácticamente 
minimizados desde otras esferas de la práctica 
gubernamental-: acción y resultados inmediatos 
que apelarán a los sentidos y persuadirán a 
la suma; y en esta meta destaca sin duda el 
plan expreso que involucra el invaluable auxilio 
de los medios de comunicación. De ahí que 
haya sido el del Comandante con la UCAN, un 
encuentro significativo -que rompe la tendencia 
apolítica impuesta desde la escasez de oficio 
imperante-, luego de no haberse presentado en 
varias décadas la oportunidad de interacción 
respetuosa, cordial y de camaradería en directo 
e “in situ” entre la representación del poder 
militar y profesionales del ejercicio periodístico.

Así es como se entiende que la milicia, 
en la definición del Comandante, “esté en 
capacidad de evolucionar con la sociedad”, 
sin importar las transformaciones que estén 
presentándose en el actual escenario, como 
la de la reciente aprobación polémica de parte 
de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, 
tocante a lo que ciertas voces respetadas 
sitúan en el inicio de la despenalización para 
el consumo abierto de un enervante, hasta 
ahora fuertemente combatido con todo el peso 
de la ley: marihuana. Y distractor o no, según 
advierten, la acción podría traer consecuencias 
imprevisibles. Sin embargo, Andrade Cisneros 
sostiene que “el Ejército siempre ha estado 
preparado para los grandes cambios habidos, 
como el de 1946, Justo cuando inicia la etapa 
de poder civil con la asunción de Miguel Alemán 
Valdés a la Presidencia de la República, y lo 
seguirá estando. La clave: trabajo, continuidad y 
adaptabilidad, siendo que el objetivo continuará: 
la protección de la nación”.

Los tiempos están cambiando rápidamente, 
y qué bueno pues que exista la voluntad de 
por medio en pro de un blindaje general ante 
los impactos que el proceso conlleva. ¿Se 
superará el reto sin mayores novedades? Así 
se espera. 

El Ejército evoluciona con la sociedad: 
Andrade Cisneros 

La Delegación estatal del Instituto 
Mexicano del Seguro Social (IMSS) en 
Nayarit, fortalece las acciones de vacunación 
contra la influenza estacional, la cual 
está enfocada a proteger  a los grupos 
específicos de mayor riesgo, como son: 
niños de 6 meses a 59 meses de edad, 
(menores de 5 años), enfermos crónico 
degenerativos y adultos mayores de 60 
años y más.

El coordinador de Salud Pública del IMSS, 
Carlos Enrique Díaz Aguirre, explicó que 
la Influenza es una enfermedad causada 
por diferentes tipos de virus y puede 
propagarse rápidamente, siendo el riesgo 
más alto de contraerla en los meses más 
fríos (de octubre a marzo). 

Informó que del 19 de octubre 2015 al 
26 de marzo de 2016, se tiene programado 
aplicar al menos 105 mil dosis, por lo que 
es relevante proteger  contra la influenza a 
los grupos más vulnerables como son de 
los extremos de la vida, niños menores de 
5 años y grupo de 60 años y más, así como 
el grupos de las mujeres embarazadas, 
enfermos crónico degenerativos y el 
personal de salud. 

El médico especialista señaló que si 
algún familiar presenta los siguientes 
síntomas: fiebre repentina, dolor de cabeza, 
tos, dolor muscular, especialmente en 
la espalda, dolor de garganta, dificultad 
para respirar y cansancio extremo, se 
aconseja acudir a su unidad médica para 
su atención oportuna y desde luego, no 
auto medicarse.

Con los antecedentes que se 
experimentaron 
en los aspectos  
cultural y social 
de la influenza 
A H 1 N 1 ,  e l 
Seguro Social 
r e c o m i e n d a 
b á s i c a m e n t e 
a p l i c a r s e 
l a  v a c u n a , 
especialmente 
si se encuentra 
en algún grupo 
e s p e c í f i c o 
de riesgo. Se 

sugiere ingerir frutas y verduras de 
temporada, así como abundantes líquidos, 
abrigarse con ropa gruesa de preferencia 
de algodón y cubrirse la boca al salir luego 
de estar mucho tiempo en un lugar caliente 
y evitar cambios bruscos de temperatura.

Así mismo, no exponerse a corrientes 
de aire frío y a ambientes contaminantes, 
lavarse las manos con frecuencia, al toser 
o estornudar cubrirse con pañuelo o con 
el ángulo interno del codo, ante síntomas 
evitar acudir a lugares concurridos, así 
como el fumar o permanecer en lugares 
donde exista contaminación con humo 
de cigarro. 

Los factores de riesgo se  pueden presentar 
de forma más aguda en personas  que 
padecen asma, padecimientos pulmonares, 
cardiopatías, enfermedades del corazón o 
crónicas,  VIH-SIDA, leucemias,  insuficiencia 
renal crónica, diabetes mellitus, hipertensión 
arterial principalmente. En estos casos, 
deben acudir a aplicarse su vacuna de 
manera oportuna.

Finalmente, el coordinador de Salud 
Pública del IMSS exhortó a las mamás 
a identificar los signos de alarma de una 
complicación: fiebre alta, más de 38.5  
grados, datos de insuficiencia respiratoria, 
aleteo nasal, cianosis (coloración azul 
de los labios o uñas), tiraje intercostal 
(se marcan los espacios entre costillas), 
disociación toraco-abdominal (hundimiento 
o abombamiento abdominal descoordinado 
al momento de inspirar y  exhalar aire), 
para que acuda a la unidad médica más 
cercana para su atención.

Cuestión Por: 
Marco 
Vinicio 
Jaime

Aplicará IMSS Nayarit más de 105 
mil	dosis	contra	Influenza	Estacional

* Se prioriza en esta jornada de salud al grupo de 
edad de niños menores de 5 años y grupo de 60 años 
y más, así como las mujeres embarazadas, enfermos 
crónico degenerativos y el personal de salud, entre 

otros con factores de riesgo 
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“Don Lupe” presunto sicario de la célula criminal 
“Los Pelochos” es llevado ante la justicia: Veytia 

*Dio muerte a un elemento de la Policía Nayarit…

21

Tepic, Nayarit.- El Fiscal General 
Edgar Veytia, dio a conocer 
que derivado de un operativo 

coordinado con autoridades del 
municipio de Tijuana, B.C.; se logró 
la captura de José Guadalupe 
Rivera Ávalos; por su probable 
responsabilidad penal en la 
comisión del delito de Homicidio 
Calificado. 

José Guadalupe Rivera Ávalos 
alias “Don Lupe” y/o “el Charro”, 
quien se encontraba prófugo de la 
justicia desde el pasado febrero 
de 2012; mismo que formaba 
parte de la célula criminal “Los 
Pelochos”, operando bajo el 

mando de “El Albert” y/o “El 06”, 
abatido en 2012.

El detenido presuntamente y 

en compañía de cinco personas 

más (detenidos), dieron muerte 
a Cristian Iván 
Valleján Simental, 
hechos ocurridos 
el pasado 16 de 
febrero del 2012, 
cuando arribaron 
al domicilio de la 
víctima, ubicado 
en la colonia El 
Naranjal, quien 
se desempeñaba 
como elemento de 
la Policía Nayarit.

A bordo de un vehículo Ram, 
color rojo; y portando armas largas 
AK-47 de las conocidas como 
“cuerno de chivo”, comenzaron a 
disparar contra Vallejan Simental, 
quien se encontraba a las afueras 
de su domicilio; y mismo que 
fuera trasladado hasta el hospital 
Puerta de Hierro donde perdiera 
la vida horas más tarde. 

Por lo anterior el Juez Cuarto 
de primera instancia del ramo 
penal, con sede en Tepic; giró una 
orden de aprehensión en su contra 
por su probable responsabilidad 
penal en la comisión del delito de 

Homicidio Calificado, relacionado 
en el expediente 684/15, en 
agravio de Cristian Iván Valleján 
Simental. 

El Fiscal General Edgar Veytia, 
señaló al respecto que Nayarit no 
baja la guardia en el combate a 
la delincuencia; “llevaremos ante 
la justicia a todo aquel que atente 
contra las familias nayaritas, 
aunque ello nos cueste la vida”. 

Policía Nayarit, lealtad, honor 
y valor. 

* José Guadalupe Rivera Ávalos, formaba parte del grupo delincuencial “Los Pelochos”, 
mismos que tenían asoladas a las familias nayaritas y que dieron muerte a elementos 

policiacos que combatieron frontalmente para defender la tranquilidad de los ciudadanos.
* El Fiscal General Edgar Veytia, señaló que con acciones como esta, el Gobierno de la 

Gente refrenda su compromiso con la sociedad de mantener la paz y la tranquilidad de las 
familias, llevando ante la justicia a quienes delinquen. 
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*Independencia y ética, imperativos indisolubles, indicó en 
acto cívico presidido por Enríquez Soto 

Política22

Sentencias de los jueces construyen 
espacios de convivencia y paz social: 

magistrado Madero Estrada

 “Los jueces, al dictar los fallos, 
generamos confianza colectiva, 
porque las sentencias no solo son 
piezas formales del ordenamiento 
jurídico sino un vehículo social 
para construir un espacio de 
convivencia y paz”; de ahí que “los 
juzgadores debemos abstenernos 
de todo comportamiento, acto 
o manifestación que altere la 
confianza en nuestra  imparcialidad 
e independencia”.

De esta forma se expresó 
el  magistrado de la Sala 
Constitucional-Electoral, José 
Miguel Madero Estrada, en el 
acto cívico mensual de las y los 
servidores judiciales, encabezado 
por el presidente del Tribunal 
Superior de Justicia y el Consejo 
de la Judicatura, doctor Pedro 
Antonio Enríquez Soto.

Al referido acto asistió como 
invitado el comandante de la 
Décima Tercera Zona Militar, 
general de brigada Miguel Andrade 
Cisneros, y ahí el magistrado 
Madero Estrada indicó que la 
independencia judicial es el hilo 
conductor de los principios éticos 
y su principal manifestación “es 
la actitud del juzgador frente a 
influencias extrañas al derecho”.

Tales Influencias son —
precisó— “tanto las provenientes 

del sistema social o de las partes 
en los procesos sometidos a su 
potestad, o las originadas en el 
círculo del propio juzgador”. 

Ante personal jurisdiccional 
y administrativo congregado 
en el exterior del edificio del 
Tribunal Superior de Justicia, 
Madero Estrada manifestó 
que la impartición de justicia, 
al igual que las asambleas 
legislativas y la administración 
pública, es un pilar básico en la 
construcción de la democracia. 
“Es inimaginable que un país 
que funciona democráticamente 
coexista con una justicia mal 
impartida, corrompida y parcial, 
llena de intrigas y sospechas”.

El magistrado Madero Estrada 
dijo asimismo que ante la falta de 
reformas legales en la materia, 

los propios juzgadores pueden 
contribuir a poner al día los 
principios éticos de su función, 
para lo cual —agregó— “es 
oportuna la creación de un comité 
o de una autoridad a la cual los 
jueces podamos dirigir consultas” 
que sirvan para incentivar el 
funcionamiento del despacho 
judicial en beneficio de los usuarios 
de la justicia.

Precisó además que la 
judicatura local cuenta con 
servidores públicos altamente 
capacitados, que constituyen 
“un recurso humano honrado, 
responsable, sensible, que sabe 
conciliar su trabajo al servicio de 
las personas”.

El orador añadió que en un 
entorno democrático basado en 

el ejercicio de los derechos 
humanos, “tanto el gasto 
como las políticas públicas 
deben dirigirse a fortalecer 
el aparato de justicia, pues 
con ello se fortalece a la 
sociedad”.

Magistrados, jueces 
de primera instancia, 
secretarios de estudio 
y cuenta, secretarios 
de acuerdos, personal 
de órganos internos del 
Consejo de la Judicatura, 
entre otros servidores 
públicos, asistieron a rendir 
honores a la Bandera, con 
la participación de la escolta 
del Poder Judicial y la banda 
de guerra del 86º Batallón 
de Infantería. Alumnos de 
la Univer también hicieron 

Le ofrece ricas y sabrosas tortillas, 
masa para nixtamal al 100 % con 
puro maíz puro. Elaboradas a la 

más alta higiene y calidad.

Ya abrió sus puertas en tecuala

TORTILLERÍA “LUPITA”
Contamos 

con servicio 
a domicilio.

Atención especial para su 
negocio y  para sus fiestas. 

Visítenos estamos entre calle Iturbide esquina con Guadalajara, a unos pasos del Templo del Sagrado 
Corazón de Jesús, en el mero centro.

También llámenos al teléfono 

389-253-02-30 nosotros vamos.

acto de presencia.

La secretaria de estudio y cuenta 
de la Sala Constitucional-Electoral, 
Arley Jiménez Vasavilbazo, dirigió 
el juramento a la Bandera, 
mientras que Pablo García Yáñez 
y Óscar Gutiérrez Agüero, quienes 
desempeñan la misma función 
en ese órgano jurisdiccional, 
dieron lectura a las efemérides 
de noviembre. La oficial judicial 
Dina Airalih Salinas Gómez tuvo 
a su cargo la conducción de 
programa.
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Confían migrantes que Layín les llevará 
a Vaqueros Musical, Chuy Lizarraga y a la 

Banda Móvil, a Pico Rivera, California

Santiago Ixcuintla

Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla.- Durante 
los breves días que estuvimos en 
el norte del estado de California 

visitando a la familia que tenemos 
desperdigada por esos lares, 
pudimos constatar la enorme 
popularidad que tiene el alcalde 
de San Blas, Hilario Ramírez 

Villanueva, el amigo Layín como 
le gusta que lo llamen. Y es que 
en los programas de radio los 
comerciantes de ‘las pulgas’ 
(mercado sobre ruedas), la frase de 

‘si robe, pero poquito’ 
se encuentra en boca 
de todos.

Hay un programa 
de radio que conduce 
una persona a la que 
apodan el “Mandril”, 
que constantemente 
hace alusión al alcalde 
bigotón de San Blas, y 
justamente el pasado 
domingo cuando acudí 
a ‘la pulga’ a comprar 

un encargo del 
director de la 
Extra, Enrique 
Torres, el dueño de una tienda 
de ropa dedicada a la venta 
exclusiva de ropa Dicky, 
éste al escuchar mi acento 
hispano me preguntó que 
si era de Nayarit, cosa que 
contesté afirmativamente, 
diciéndome que él había 
estado en Santiago, y que 
estuvo en la cantina “La 
Cabaña” de Toño Jiménez, 
cuando este comenzaba 
a construir el hotel María 
Bonita, y luego, luego me 
preguntó que si conocía al 
Layín, cosa que afirme, y de 
ahí se vino una platicadera 
sobre el personaje y de la 
no menos reconocida Rosita 
por sus calzones blancos de 
abuelita.

Me preguntó mi nuevo amigo 
que, que probabilidades le daba a 
Layín para que fuera gobernador 
del estado, señalándole que la 
contienda del 2017 será una 
de las más disputadas. Pero 
volviendo al tema de la fama 
que tiene Ramírez Villanueva 
en la Unión Americana, esta es 
notable si se toma en cuenta que 
cientos de paisanos harán el viaje 
a Pico Rivera, California, para 
estar presentes en el baile que 
presumiblemente les organizaría 
el presidente municipal de San 
Blas, luego que les prometiera 
que llevaría a Chuy Lizárraga, 
a la banda Móvil y a Vaqueros 
Musical. Así las cosas para este 
Nayarita que revolucionó, tipo 
Donald Trump, a la paisanada que 
vive tras la frontera de México. 

1 mes 10 órdenes. 

Pensión totalmente gratis, 

capacitación a los dueños

NO OLVIDES 
INSCRIBIR A TU 
PERRO PARA 
EL CURSO DE 
OBEDIENCIA 

Informes 

311 146 83 49

INICIA PROXIMO CURSO  
COSTO $2900 TOTAL, 50% AL 

INICIO Y 50% AL FINAL. 

ESCUELA DE ADIESTRAMIENTO CANINO 


